

# Acción Joven

Segundo trimestre 2025



[vidaporvidas.com](http://vidaporvidas.com)

Esta en nuestra sangre

*amamos* porque  
Él nos *amó* primero



MARANATA



# ÍNDICE

DESAFÍOS 6

SVA 8

ENTREVISTA 16

SALIÓ BIEN 34

NETWORKING 76



4  
**MENSAJE DEL LÍDER**  
LIDERAZGO QUE DEJA HUELLA



10  
**ACTUALIDADES**  
LA *KINGS LEAGUE* Y LA  
INNOVACIÓN DE LA IGLESIA

**CULTO**  
AMAR ESTÁ EN  
NUESTRA SANGRE

52



**ARTÍCULO**  
GRUPOS PEQUEÑOS DE  
JÓVENES Y LA MULTIPLICACIÓN

56



30  
**ARTÍCULO**  
INTELIGENCIA EMOCIONAL  
EN LA VIDA CRISTIANA

**CULTO**  
LA PANTALLA A LA VIDA

60



38  
**CULTO**  
¿UN FERIADO MÁS?

**CULTO**  
SÉ LA LUZ QUE  
TRANSFORMA EL MUNDO

64



42  
**CULTO**  
CIUDADANO DE OTRO MUNDO

**CULTO**  
UNA NUEVA GENERACIÓN  
DE DISCÍPULOS

68



48  
**CULTO**  
PERMANECER EN EL  
PROPÓSITO DE CRISTO

**CULTO**  
EQUILIBRIO FE Y RAZÓN

72



**Dirección:** Carlos Campitelli  
**Producción:** Ministerio Joven de la DSA  
**Coordinación Editorial:** Edlyn Pastana  
**Traducción:** Departamento de traducción - DSA  
**Proyecto Gráfico:** De Lima design

**Revisión:** Edlyn Pastana  
**Tapa:** DSA

**Colaboradores:** Servicio Voluntario Adventista, Pr Vinicius Miranda, Unión Ecuatoriana y Unión Este Brasileña.



@carloscampitellioficial

# LIDERAZGO QUE DEJA HUELLA

**E**n el liderazgo, lo que realmente impacta no es la cantidad de seguidores que acumulamos, sino las vidas que transformamos. Jesús, el mayor líder de la historia, no buscó necesariamente sólo multitudes; sino que especialmente formó discípulos. Su modelo de liderazgo no se basó en autoridad impuesta, sino en servicio, amor y entrega. Como líderes de jóvenes, estamos llamados a seguir este ejemplo, guiando no desde la cima, sino desde el corazón.

Pablo nos recuerda en 1 Corintios 11:1: "Sed imitadores de mí, así como yo de Cristo." Este llamado no es a la perfección, sino a la coherencia. Liderar no es solo enseñar principios, sino encarnar valores, caminar con los jóvenes y mostrarles cómo vivir la fe en medio de los desafíos. Un líder cristiano auténtico no solo señala el camino, sino que lo recorre con aquellos a quienes sirve.

Cierta vez, un grupo de exploradores atravesaba una densa selva. Uno de ellos, un guía experimentado, se abrió paso con un machete, avanzando con esfuerzo. Uno de los viajeros, impaciente, le preguntó: "¿Dónde está el camino?" El

guía respondió con serenidad: "Yo soy el camino." Esta ilustración nos recuerda que el liderazgo no siempre tiene un mapa claro, pero un líder genuino se convierte en el camino para otros, con su ejemplo, constancia y fe.

El liderazgo efectivo es una combinación de visión y servicio. John Maxwell dice: "Un líder es aquel que conoce el camino, anda el camino y muestra el camino." No basta con saber qué hacer; es necesario hacerlo con pasión y compromiso. Howard Hendricks añade: "Enseñar es tocar una vida para siempre." Cada palabra, decisión y acción que tomamos como líderes tiene un eco en la vida de los jóvenes.

En este trimestre, te animo a liderar con intención, a pastorear con amor y a servir con humildad. No te preocupes tanto por los números o los resultados inmediatos; concéntrate en formar discípulos fieles, porque el verdadero impacto no se mide en estadísticas, sino en vidas transformadas.

Un abrazo y siempre MARANATA!

Pr. Carlos Campitelli - MJ DSA



# MARANATA MODO ON

Abril

Mayo

Junio

12/04: Impacto Esperanza  
12 al 19/04: Semana Santa  
Maranata Modo On  
Impacto Modo On

Crear acciones creativas para entregar el libro en formato físico o digital en tu comunidad e incluir una invitación a la Semana Santa en estas acciones.

01/05: Día del trabajo misionero  
Maranata Modo On  
Maratón Algo + Crear grupos de estudio bíblico o estudiar individualmente con un amigo de forma virtual o presencial. Usar el estudio Algo+ en esta jornada.

14/06: Día del donante de sangre  
28/06: Sábado del universitario adventista  
Maranata Modo On  
Amar está en nuestra sangre  
Organizar con los jóvenes de tu iglesia una donación masiva en el banco de sangre más cercano con toda la iglesia y amigos de la universidad, colegio o trabajo durante el mes de junio o en el Día Mundial del Donante de Sangre.

## DESAFÍOS DEL TRIMESTRE

# Cuando Dios dirige, todo es posible.

Rocío Rost - Voluntaria en Italia

Desde niña, escuché historias sobre hacer voluntariado, y la idea de entregarme completamente en las manos de Dios para que Él me dirija a donde quiera que vaya me acompañó desde siempre. Así deseaba hacerlo, aun sin tener mucha idea de qué era un voluntariado. Sabía que, así como le devuelvo a Él el 10% de mis ingresos, ¿por qué no entregarle el 10% de los años de mi vida?

Estaba terminando la universidad cuando asistí a un culto donde misioneros contaron sus testimonios. Eran misioneros recién graduados de mi universidad o que incluso seguían estudiando. Una amiga me aconsejó que no perdiera más tiempo y que hablara sobre mi deseo de ser misionera. Después del culto, le envié un mensaje a un querido pastor encargado de los misioneros de la Universidad Adventista del Plata y le compartí mi anhelo. Al contrario de lo que pensaba, todo sucedió como si estuviera perfectamente planificado, incluso aquellas cosas que parecían salir mal.

“No tengo cómo pagar el pasaje”, dije, y Dios me respondió: “No te preocupes”. Pude vender muchas cosas, trabajo nunca me faltó, me regalaron dinero y, para la mitad que todavía me faltaba, me permitieron pagar el vuelo en cuotas, algo que luego supe que no se había hecho antes.

“Me preocupa mi fa-

milia y perder a mis amigos y conocidos”, le dije. Dios me respondió: “Yo me encargo”. Él tenía planes para mis padres y para mi hermano: todos separados, pero cada uno creciendo más en su fe. Mis amigos me compartieron todo su apoyo y, a su vez, Dios me acercaba a nuevas amistades maravillosas.

“Tengo problemas con los papeles”, le mencioné. Dios me dijo: “Déjame a mí”. Aun cuando hacemos todo lo que está en nuestras manos, no todo está bajo nuestro control. Por gracia de Dios, contamos con su ayuda, quien sí tiene bajo su control todas las cosas. Así, cuando fui a tramitar mi visa, el hombre que me atendió decía conocernos bien a los adventistas y no me hizo ningún problema.

A la semana del mensaje que le envié al pastor, tuvimos nuestra reunión. A los pocos días, ya tenía un llamado; una semana más y estaba teniendo una reunión con el director de un hogar de ancianos en Italia que me necesitaba lo antes posible. Pero tenía aún tantas cosas que terminaba que, incluso, la fecha de mi llamado se atrasó. Pude subirme a ese avión con todo mi pasado concluido, lista y entregada a vivir una nueva etapa de



mi vida que cambiaría muchos pensamientos y haría crecer mi espiritualidad.

Mi avión aterrizó en Bolonia el 19 de enero de 2024. De allí, otros voluntarios me estaban esperando para llevarme a donde trabajaría: el hogar de ancianos “Casa Mia”, donde trabajo como operadora sanitaria, similar a un auxiliar de enfermería. En Argentina había terminado la carrera de kinesiología y trabajaba como instructora de pilates, pero, como si una mente brillante estuviera detrás de todo, mis principales alumnos eran adultos mayores. Si bien la tarea que debía ejecutar en mi voluntariado no la había realizado nunca, Dios me preparaba y capacitaba todos los días, incluso con un nuevo idioma. Siempre tuve mucho miedo de estudiar otro idioma; pensaba que no lo aprendería nunca. Aquí, en pocos meses, pude hablar italiano, y así vivo hoy mi ministerio. Charlar e interactuar con los abuelos es mi cosa favorita.

Mi trabajo se desarrolla en el salón principal, donde se realizan las diferentes actividades que hacen los abuelos. He ayudado en música, en juegos, a cocinar, a pintar, a hacer gimnasia y a llevarlos a pasear. Experimenté que no hay mayor cura que el amor para aquellas personas que se sienten solas, también fuera de sus casas, afrontando dolores o enfermedades, aceptando que ahora su cuerpo no los acompaña como ellos quisieran. Así encontré que trabajar con adultos mayores puede ser tan conmovedor como enriquecedor.



Quiero decirles que la experiencia como misionero tiene mucho para ofrecer al propio misionero, y también brinda muchísimas oportu-

nidades para mostrar que seguimos a un Dios que nos transforma en personas diferentes, que viven y se mueven de manera distinta.



Viviendo el voluntariado, no todo será de color rosa, como en ninguna otra situación. Pero cuando recordamos que fuimos llamados a servir como Cristo lo hizo en la Tierra, Él quita miedos, se encarga de ti y te dice que no te preocupes, que solo mantengas tus manos libres y abiertas para poder ayudar cuando Él llama. Yo quería vivir la experiencia de que Jesús dirigiera completamente mi 10%, y el voluntariado me mostró la bella experiencia que eso es, pero también me enseñó que así es la vida que Dios quiere para nosotros, que así podrían ser todos nuestros días en esta Tierra. En pocos meses termina mi año de misión y decidí incluso continuar unos meses más, pero lo único que planeo es seguir sirviendo toda mi vida. ¿Por qué no entregarle el 100% de mis años?

Tú, a quien cuento mi experiencia, también eres llamado a entregarte día a día en las manos de Dios, quien está ansioso y a la espera de tu entrega. Siempre hay un sitio donde servir y trabajar para Cristo, sea en el extranjero como en nuestras casas o en el lugar donde estemos. El Servicio Voluntario Adventista como tantos proyectos de nuestra iglesia, es sostenido y bendecido gracias a tus diezmos y ofrendas. Reconocemos que todo lo que tenemos proviene de Dios y, a su vez, apoyamos que siga creciendo la misión evangelizadora.

[voluntarios@adventistas.org](mailto:voluntarios@adventistas.org)



# LA *KINGS LEAGUE* Y LA INNOVACIÓN DE LA IGLESIA

**E**l fútbol es, sin duda, uno de los deportes más populares del mundo. Algunos dicen que incluso podría considerarse la “religión” más grande, con más de cuatro mil millones de aficionados. Sin embargo, en los últimos años, el interés de los adolescentes y jóvenes por este deporte ha disminuido significativamente. Según estudios recientes, el número de adolescentes y jóvenes que juegan al fútbol con regularidad disminuye año tras año, lo que podría suponer un reto para el futuro de este deporte.

La *Kings League*, creada por Gerard Piqué, ha sacudido el mundo del fútbol con un formato innovador y dinámico, diseñado para las nuevas generaciones. Desde su lanzamiento, ha crecido de manera impresionante, expandiéndose a países como España, México e Italia, y con planes de llegar a Brasil este año.

Uno de los puntos más llamativos de la *Kings League* es su capacidad para combinar el fútbol tradicional con elementos modernos del entretenimiento digital. Ha introducido reglas inspiradas en los videojuegos, ha acortado los partidos para hacerlos más dinámicos y ha dado voz a los aficionados en decisiones clave, como la duración de los encuentros y el formato de la competición. ¿El resultado? Este enfoque ha logrado captar la atención de un público joven y diverso, creando un sentido de comunidad y pertenencia entre los seguidores.

La *Kings League* ha revolucionado el fútbol con reglas innovadoras diseñadas para hacer el juego más dinámico y entretenido. Una de las principales innovaciones es el lanzamiento de dados antes del partido, que determina cuántos jugadores comienzan en el campo, lo que rompe con la estructura tradicional del once inicial. Además, los equipos pueden utilizar cartas especiales, que otorgan ventajas estratégicas como penales a favor, exclusión temporal de un rival o goles dobles durante un tiempo limitado. Otra característica distintiva es el gol doble en los últimos minutos del partido, lo que mantiene la emoción hasta el final. También destaca la incorporación de un jugador número 12, que entra en el primer tiempo y suele ser una sorpresa, como exfutbolistas o *influencers*. En lugar de un saque de centro tradicional, el partido comienza con los jugadores corriendo desde sus áreas para disputar el balón, similar a un “saque de waterpolo”.

Esta combinación de elementos ha hecho que la *Kings League* sea un fenómeno mundial, atrayendo a millones de espectadores. La final de la Copa del Mundo de la *Kings League* alcanzó más de 3 millones de espectadores en vivo, consolidándose como uno de los eventos deportivos digitales más vistos de la historia. Su capacidad para fusionar el fútbol con el entretenimiento ha demostrado que la innovación puede revitalizar un deporte tradicional y atraer nuevas audiencias.

## ¿Y LA IGLESIA?

Diversas iglesias en todo el mundo han adoptado enfoques innovadores para conectar con diferentes públicos y contextos culturales, así como la *Kings League*. Aquí van algunos ejemplos de iniciativas que ilustran esta búsqueda de innovación:

### 1. Uso de inteligencia artificial en contextos religiosos

En una capilla en Poznań, Polonia, el padre Radek Rakowski ha incorporado la IA para responder preguntas sobre el catolicismo y la fe. Los visitantes pueden interactuar con el sistema a través de una aplicación, controlar la iluminación del templo e incluso pedir un café en una máquina expendedora.

### 2. Iniciativas para surfistas

Algunas iglesias en zonas costeras han desarrollado ministerios dirigidos a surfistas, reconociendo la cultura única de este grupo. Estas iniciativas pueden incluir cultos en la playa, estudios bí-

blicos tras sesiones de surf y eventos comunitarios que combinan la pasión por el surf con la espiritualidad cristiana, creando un espacio en el que los surfistas se sientan acogidos y comprendidos.

### 3. Iglesias en entornos no tan convencionales

Para llegar a las personas que pueden no sentirse cómodas en espacios religiosos tradicionales, algunas congregaciones han establecido iglesias en lugares como cafeterías, bares o galerías de arte. Estos entornos informales permiten un enfoque más accesible y relacional, facilitando conversaciones abiertas sobre la fe y la vida en contextos cotidianos.

Estos ejemplos muestran cómo diferentes comunidades confesionales están explorando formas de revitalizar prácticas tradicionales y conectar con diversos públicos, equilibrando la preservación de los elementos esenciales de la fe y adaptándolos a las necesidades y culturas contemporáneas.

## INNOVACIÓN VS. NOVEDAD

Es fundamental entender la diferencia entre innovación y novedad, ya que a menudo se confunden. La innovación es un cambio profundo que transforma un sector durante generaciones, mientras que la novedad es una actualización que agrega algo diferente, pero sin modificar la esencia del concepto original.

Un ejemplo claro de innovación fue el iPhone. Cuando se lanzó, no era solo otro teléfono móvil: introdujo la pantalla táctil y la App Store, revolucionando la forma en que usamos los dispositivos. A partir de ahí, los teléfonos dejaron de ser simples herramientas de comunicación y se convirtieron en plataformas multifuncionales con posibilidades casi infinitas. Eso fue innovación. Sin embargo, cada nuevo modelo de iPhone que se lanza hoy en día no es una innovación, sino una serie de novedades, como una mejor cámara o una batería más duradera.

Lo mismo sucede con la inteligencia artificial. La IA no es algo completamente nuevo, pero el desarrollo de herramientas como ChatGPT ha sido una de las mayores innovaciones en la historia de internet. Ahora tenemos un asistente digital que puede realizar múltiples tareas de manera eficiente y accesible. Sin embargo, dentro de unos años, los modelos de IA seguirán mejorando, trayendo novedades, pero la gran innovación ya habrá ocurrido.

En la iglesia, a menudo nos enfocamos en traer novedades en lugar de buscar verdaderas innovaciones. Cambiar el horario de un culto o hacer un programa especial puede ser interesante, pero no necesariamente transforma la forma en que conectamos con Dios y con los demás. La pregunta es: ¿Cómo podemos innovar en la iglesia sin perder nuestros principios?

Innovar no significa abandonar la esencia, sino darle nueva vida a lo que ya hacemos, asegurando que el mensaje de Dios llegue de manera más efectiva a nuestra generación.

## INNOVAR ES DAR NUEVA VIDA A LO ANTIGUO.

### Preguntas para reflexionar

- ¿Qué aspectos de la iglesia actual podrían revitalizarse con innovación?
- ¿Es posible innovar sin perder la esencia de nuestra fe? ¿Podemos adaptar la liturgia para hacerla más dinámica y relevante?
- ¿Podemos usar otros estilos musicales en el culto sin comprometer nuestra identidad? ¿Sería válido interpretar los himnos con un ritmo más moderno?
- ¿Por qué el sermón siempre debe ser en estilo monólogo? ¿Podríamos hacer un sermón interactivo basado en preguntas y respuestas?
- ¿Es necesario que los asistentes estén sentados en filas o podríamos probar otra disposición?
- ¿El edificio de la iglesia debe mantenerse en un formato tradicional o puede adaptarse a nuevas necesidades? ¿Cómo afectaría la experiencia del culto si el espacio fuera diferente?
- ¿Cómo podemos hacer que la iglesia sea más accesible para personas que no se sienten cómodas en un ambiente religioso tradicional?
- ¿Qué lecciones podemos aprender de la *Kings League* sobre innovación y conexión con el público?

### CONCLUSIÓN:

En Hechos 13:36, encontramos una declaración profunda sobre el rey David: *“Porque a la verdad David, habiendo servido a su propia generación según la voluntad de Dios, durmió, y fue reunido con sus padres”*.

Este texto nos muestra que cada generación enfrenta desafíos y oportu-

nidades únicas, y nuestro llamado es servir a nuestra generación según la voluntad de Dios. David no vivió para repetir simplemente lo que otros hicieron antes de él; su misión fue responder a las necesidades y circunstancias de su tiempo, sin perder su fidelidad a Dios.

Jesús mismo usó métodos innovadores para alcanzar a las personas.

Es cierto que él no fue el primero en usar parábolas, sin embargo, él revolucionó la manera en que se comunicaban las verdades espirituales, utilizando parábolas accesibles para todos, con mensajes que desafiaban las estructuras religiosas de su tiempo. Su forma de enseñanza no solo era profunda, sino que también hacía que cada persona se sintiera parte de la historia, invitándolas a reflexionar y a tomar decisiones en su relación con Dios.

Pablo, por su parte, se adaptó a los diferentes públicos a los que predicaba. En 1 Corintios 9:22, dijo: *“Me he hecho todo para todos, para que de todos modos salve a algunos.”*

Esto no significa comprometer la verdad, sino presentarla de una manera que la gente pueda entenderla y recibirla. Si

queremos impactar a nuestra generación, debemos estar abiertos a nuevas ideas, nuevas formas de comunicar el mensaje y nuevas maneras de conectar con quienes aún no han conocido a Cristo.

El evangelio nunca cambia, pero los métodos sí pueden evolucionar. ¿Estamos dispuestos a innovar para que más personas conozcan a Jesús? ¿O nos aferramos a formas que pueden haber sido efectivas en el pasado, pero que hoy ya no logran el mismo impacto?

Hoy, Dios nos llama a ser creativos, a usar todos los recursos a nuestro alcance para compartir su amor con nuestra generación. Que al final de nuestra vida podamos decir, como David, que hemos servido fielmente en nuestro tiempo, cumpliendo el propósito de Dios en nuestra generación.



### VINICIUS A. MIRANDA

Pastor y escritor, actualmente cursa el Doctorado en Liderazgo por la Universidad Andrews, con una maestría en Teología Pastoral. Graduado en Teología y Comercio Internacional, tiene un posgrado en Consejería Educacional y Familiar, y MBA en Administración y Marketing. Está casado con la psicopedagoga Juliana N. Miranda y son padres de Bernardo. Trabajó como pastor en tres estados brasileños (SP, RJ y MG), con foco especial en misiones urbanas. Por cuatro años, colaboró con la Asociación General de la Iglesia Adventista del Séptimo Día y *Hope Channel International*, desarrollando cursos bíblicos digitales. Es autor de trece libros y, en la actualidad, reside en España, donde trabaja como editor digital para la editora Safeliz y responsable del área de juegos como líder la Safeliz Games: diversión con propósito, en cada partido.



# MARKETING DIGITAL Y FE:

# OPORTUNIDADES Y DESAFÍOS PARA LOS JÓVENES ADVENTISTAS

## El mundo digital como campo de oportunidades

Vivimos en una era en la que Internet no es solo una herramienta de entretenimiento, sino también uno de los mercados laborales más grandes del mundo. Cada día surgen nuevas profesiones en el universo digital, abriendo puertas para quienes quieren construir carreras innovadoras, flexibles y altamente estratégicas.

Entre estas profesiones, la gestión de proyectos digitales se destaca como pieza clave para las empresas que quieren crecer en el entorno on-line. Pero, al fin y al cabo, ¿qué hace un gestor de proyectos en este ámbito? ¿Cómo organiza las campañas, lidera los equipos y se asegura de que todo suceda a tiempo y dentro del presupuesto?

Además, para los jóvenes adventistas que desean entrar en este mercado, surge una pregunta aún más importante: ¿cómo equilibrar la fe con las demandas y desafíos del mundo de los negocios? ¿Cómo emprender y crecer profesionalmente sin renunciar a los principios cristianos?

Para responder a estas preguntas, hablamos con Thiago Pastana, socio director en el ámbito del marketing digital, en la agencia Sirius. Compartió con nosotros su trayectoria, los desafíos y oportunidades de esta profesión y cómo su fe impacta su trabajo.

Lee la entrevista y descubre cómo esta carrera puede ser una oportunidad de crecimiento profesional sin perder de vista los valores adventistas.

## 1. Trayectoria profesional

¿Cómo empezaste tu carrera en marketing digital y gestión de proyectos?

Mi carrera profesional comenzó en el área de la educación. Mi formación inicial fue en **Historia**, y posteriormente realicé un **posgrado en Gestión Educativa**. Durante seis años, trabajé en la **Marina**, gestionando proyectos dirigidos al sector educativo.

En 2022, mi esposa recibió una **propuesta de trabajo** en Brasilia. En ese momento, vivíamos en Manaus y, para acompañarla, tuve que renunciar a mi carrera en educación. Como Brasilia es un polo educativo, creía que rápidamente encontraría nuevas oportunidades en la zona.

Sin embargo, en este período de transición, comencé a estudiar sobre **marketing digital**, alentado por el interés de mi esposa en el área. Realicé cursos sobre **gestión de tráfico pagado (anuncios en línea)** y me di cuenta de que este mercado era prometedor. Me tomé el tiempo para profundizar mis conocimientos y, cuando llegué a Brasilia, decidí buscar un trabajo en una agencia de marketing digital.

Me contrataron **sin experiencia previa**, pero pronto me di cuenta de mi capacidad para tratar con clientes y gestionar proyectos. En pocos meses, comencé a liderar equipos y atender grandes cuentas. Fue en este punto

que me di cuenta de que el marketing digital ofrecía **oportunidades de crecimiento más rápidas** que el mercado tradicional.

¿Qué te motivó a emprender en el área y convertirte en socio de Sirius?

Durante mi tiempo en la agencia, me di cuenta de que algunas **prácticas comerciales iban en contra de mis principios y valores**. El enfoque excesivo en las ganancias llevó a decisiones que fueron perjudiciales para los clientes, como forzar altas inversiones publicitarias, incluso cuando la estrategia no estaba funcionando.

Un caso que me marcó fue el de una clienta del Nordeste, que confiaba totalmente en los anuncios para impulsar su negocio. La agencia prometió resultados rápidos, sin una planificación estratégica adecuada, lo que podría llevar al bloqueo de su cuenta. Me negué a llevar a cabo la campaña de esta manera, ya que sabía que la perjudicaría financieramente. La campaña fue entregada a otro gerente, quien siguió la estrategia incorrecta, lo que resultó en el bloqueo de la cuenta del cliente.

Esta situación fue el punto de inflexión para mí. Me di cuenta de que no podía seguir en un ambiente que iba en contra de mis principios. Renuncié y rechacé una **propuesta de aumento de salario** para quedarme.

Poco después, un amigo cercano, que también había migrado de la educación a lo digital, me invitó a ser **socio de Sirius**. Era un experto en **atraer clientes**, pero necesitaba a alguien que gestionara el **equipo y los proyectos**. Por lo tanto, comenzamos una asociación **exitosa**, y desde entonces, Sirius ha crecido constantemente.

¿Cuáles fueron los mayores desafíos a los que te enfrentaste en el camino?

- 1. Mantener mis principios en un entorno de negocios** Rechazar oportunidades que iban en contra de mis valores fue un desafío, pero me mantuve firme. Hoy veo que esta decisión me llevó a un camino profesional más alineado con mis creencias.
- 2. Pasar de la estabilidad al emprendimiento.** El comienzo fue difícil. Conseguir los primeros clientes, establecer credibilidad en el mercado y hacer frente a la incertidumbre financiera requirió mucha resiliencia y planificación.
- 3. Construir autoridad en el mercado digital.** Al principio, todavía no tenía **prueba social** de mi trabajo, lo que dificultaba el cierre de contratos. Ganarse la confianza de los clientes fue un proceso gradual, basado en la transparencia y los resultados sólidos.

## 2. El trabajo en la agencia

¿Cómo funciona la gestión de proyectos dentro de Sirius?

Sirius trabaja con un enfoque **estructurado**, utilizando plataformas de **gestión de proyectos** para organizar cada paso del trabajo. Cuando se une un nuevo cliente, seguimos un **proceso** detallado para garantizar la eficiencia y la alineación estratégica. Este proceso implica:

- Definición de **objetivos de campaña**
  - Planificación e implementación de **gestión de tráfico pago**
  - **Producción de contenido estratégico**
  - Automatización e integración de herramientas digitales
  - Monitoreo y optimización continuas
- De esta forma, nos aseguramos de que cada cliente tenga un **posicionamiento digital** sólido y eficiente.

¿Cuáles son las principales responsabilidades de un gestor de proyectos y un socio?

- **Administrar el equipo** y asegurarse de que todas las entregas se lleven a cabo a tiempo
- **Liderar la relación con los clientes**, entendiendo sus necesidades y proponiendo soluciones
- Definir estrategias y supervisar la ejecución de proyectos
- **Encargarse de la gestión financiera y administrativa de la empresa**, en colaboración con el socio

¿A qué tipo de clientes atiende y cuáles son sus principales necesidades?

Nos especializamos en el **sector veterinario**, atendiendo a grandes clínicas, cadenas de tiendas de mascotas y distribuidores de productos veterinarios. Identificamos que este nicho aún **no contaba con una agencia especializada**, lo que nos permitió destacarnos.

Además, desarrollamos **proyectos misioneros e institucionales**, ayudando a iglesias e iniciativas sociales a expandir su presencia digital.

### 3. El mercado laboral para jóvenes

Para un joven adventista que quiere seguir una carrera en marketing digital, ¿cuáles son las mejores oportunidades?

El marketing digital ofrece varias oportunidades para trabajar, ya sea como autónomo, colaborador en una agencia o incluso emprendedor. Algunas de las principales áreas prometedoras son:

**1. Gestión de redes sociales (Social Media)** – Crea contenido estratégico, gestiona perfiles e interactúa con las audiencias de las marcas. Este profesional necesita entender el compromiso, la creación de publicaciones y las tendencias de las redes sociales.

**2. Gestión de tráfico pago** – Trabaja con anuncios pagos en plataformas como Google Ads, Facebook Ads

e Instagram Ads. Este especialista define estrategias, monitorea campañas y optimiza las inversiones para garantizar el mejor rendimiento.

**3. Automatización e integración de sistemas** – Implementa herramientas de automatización e inteligencia artificial para optimizar los procesos de ventas y la relación con los clientes.

**4. Edición de video y diseño web** – Crea y edita videos para redes sociales y desarrolla páginas optimizadas para conversiones. Con el crecimiento en el consumo de videos en internet, esta es un área con alta demanda.

**5. Gestión de proyectos digitales** – Coordinar equipos, definir plazos y garantizar la ejecución eficiente de estrategias digitales. Un gestor de proyectos digitales necesita conectar todas las áreas del marketing digital para garantizar que se cumplan los objetivos del cliente.

Estas carreras ofrecen flexibilidad y crecimiento profesional, lo que permite a los jóvenes trabajar desde cualquier lugar, incluso desde casa.

¿Qué habilidades son esenciales para alguien que quiere trabajar con la gestión de proyectos en esta área?

La gestión de proyectos digitales requiere un conjunto de habilidades

técnicas e interpersonales. Entre las principales competencias se encuentran:

**1. Liderazgo y gestión de personas**

– Un gerente necesita coordinar equipos multidisciplinares, asegurándose de que cada profesional desempeñe su rol de manera eficiente.

**2. Planificación y organización** – Saber cómo estructurar tareas, establecer cronogramas y garantizar que se cumplan los plazos es esencial para la ejecución exitosa de proyectos.

**3. Buena comunicación** – El gerente de proyectos actúa como intermediario entre el equipo y el cliente. Por lo tanto, necesita expresarse de manera clara y efectiva, alineando expectativas y soluciones.

**4. Capacidad para resolver problemas** – En el marketing digital, ocurren eventos imprevistos. El gestor debe ser proactivo y encontrar soluciones rápidas a los desafíos técnicos, estratégicos y operativos.

**5. Conocimiento técnico** – Aunque no es necesario ser un experto en todas las áreas, el gerente de proyectos necesita comprender los conceptos fundamentales del tráfico pago, la producción de contenido, la automatización y el análisis de métricas. Esto facilita la toma de decisiones y mejora la comunicación con los profesionales del equipo.

**6. Flexibilidad y adaptabilidad** – El mercado digital está en constante evolución y con frecuencia surgen nuevas herramientas. Estar abierto al aprendizaje y adaptarse al cambio es crucial para el éxito.

El gestor de proyectos digitales necesita equilibrar la estrategia, la ejecución y el liderazgo, asegurándose de que todos los procesos estén alineados para alcanzar los objetivos establecidos.

¿Recomiendas alguna formación o experiencia específica para aquellos que quieran entrar en el mercado?

El mercado digital tiene una particularidad interesante: **no requiere una formación académica tradicional** para empezar. Sin embargo, el conocimiento y la experiencia práctica son clave para sobresalir. Estas son algunas recomendaciones:

**1. Cursos especializados** – Plataformas como Google, Meta (Facebook), HubSpot y RD Station ofrecen certificaciones gratuitas y pagas que son muy valoradas en el mercado.

**2. MBA o posgrado en Gestión de Proyectos** – Para aquellos que quieren trabajar en la coordinación de equipos y procesos, una especialización en esta área puede ser un diferencial importante.

**3. Experiencia práctica** – Trabajar en proyectos reales, ya sea como autónomo, pasante o voluntario, es esencial para desarrollar habilidades prácticas y construir un portafolio.

**4. Mentoring y networking** – Conectarse con profesionales en el campo y participar en eventos y comunidades de marketing digital puede acelerar el aprendizaje y abrir puertas en el mercado.

Independientemente de la educación elegida, lo más importante es **buscar el aprendizaje continuo** y mantenerse al día con las tendencias de la industria. El mercado digital es dinámico y quienes invierten en actualización constante se destacan y consiguen mejores oportunidades.

## 4. Fe y trabajo

**¿Cómo influye tu fe adventista en la forma en que trabajas y administras la agencia?**

Mi fe adventista es la base de mi manera de trabajar y administrar la agencia. Desde el principio, siempre dejé claro que mis valores cristianos guiarían mis decisiones y la cultura de la empresa. Creo que los negocios deben llevarse a cabo con ética, transparencia y responsabilidad, y esto se refleja en nuestra relación con los clientes y el equipo.

En **Sirius**, comenzamos cada día con una **reflexión bíblica y oración**, reconociendo que nuestro trabajo no es

solo un medio de vida, sino también una oportunidad para servir a Dios y a los demás. Buscamos aplicar los principios cristianos en todas nuestras interacciones, asegurándonos de que cada decisión se tome con base en la honestidad y el respeto.

Además, nos preocupamos por el impacto que generamos en el mercado. No aceptamos prácticas engañosas o prácticas que solo buscan ganancias sin entregar un valor real al cliente. Nuestro objetivo es ofrecer soluciones efectivas que se alineen con las necesidades de cada empresa, sin recurrir a tácticas poco éticas.

**¿Te has enfrentado a retos por tu fe en el entorno profesional? ¿Cómo lo afrontaste?**

Sí. El mayor reto al que me enfrenté fue en la primera agencia de marketing digital en la que trabajé. Aunque fui bien recibido al principio, comencé a darme cuenta de que algunas prácticas comerciales iban en contra de mis valores. La agencia animaba a los clientes a **invertir más en anuncios**, incluso cuando las campañas no funcionaban, y cobraba **porcentajes sobre la inversión** sin una justificación clara.

Hubo un caso específico en el que un cliente estaba depositando todas sus expectativas en una campaña publicitaria. El equipo decidió acelerar la campaña a toda prisa, sin pasar por

**proceso de calentamiento**, lo que prácticamente garantizaría el bloqueo de su cuenta. Me negué a seguir esta estrategia y argumenté que lo correcto sería preparar la cuenta antes de comenzar los anuncios.

Esto generó fricciones dentro de la empresa, y me quedó claro que no podía seguir allí. Cuando renuncié, el gerente incluso me ofreció el doble del salario para que me quedara. Sin embargo, sabía que iba en contra de los principios que defiendo. Prefería irme con la conciencia tranquila que comprometer mi integridad.

Esta decisión me llevó a buscar un camino más alineado con mi fe, que culminó en **asociación con mi socio actual y la fundación de Sirius**. Hoy, mirando hacia atrás, veo que Dios estaba liderando este proceso y abriendo puertas para que yo creciera profesionalmente sin renunciar a mis valores.

**¿Cómo equilibras los principios adventistas con las demandas del mundo de los negocios, especialmente en una industria tan dinámica y competitiva?**

El marketing digital es un sector extremadamente dinámico, donde los cambios ocurren rápido y la presión por los resultados puede ser intensa. Sin embargo, creo que es posible equilibrar **competitividad con integridad**.

En **Sirius**, priorizamos el crecimiento sostenible y ético. No adoptamos estrategias que perjudiquen a los clientes o prometan resultados poco realistas solo para cerrar contratos. Creemos que el éxito en el mercado no tiene por qué venir a expensas de los principios cristianos.

Además, mantenemos un ambiente de trabajo saludable y respetuoso. Nuestro equipo sabe que, a pesar de que estamos en una industria de ritmo rápido, **no sacrificamos los valores fundamentales** para mantener el ritmo del mercado. El compromiso con la verdad, la transparencia y el respeto por los demás son diferenciales que nos diferencian como empresa.

Otro punto importante es que vemos nuestro trabajo como **un medio de testimonio**. Muchos clientes notan nuestra actitud y se sienten cómodos hablando de fe y valores. Esto crea un diferencial positivo y fortalece la relación profesional de una manera auténtica.

**¿Alguna vez la observancia del sábado ha creado desafíos en tu empresa? ¿Cómo resolviste esto?**

En **Sirius**, la observancia del sábado nunca ha sido un problema, ya que mi sociedad se formó con un socio que comparte los mismos valores. Desde el principio, establecimos que no trabajaríamos los sábados, y nuestros clientes entienden esta decisión.

En la agencia en la que trabajé anteriormente, el tema de los sábados se abordó ni bien me contrataron. Dejé claro que **no trabajaría los sábados**, y la empresa lo aceptó sin problema. El verdadero desafío no vino en relación con el sábado en sí, sino más bien con las prácticas comerciales que no estaban alineadas con mis valores.

El diferencial del marketing digital con relación al mercado tradicional es que **no requiere de horarios fijos**, sino del cumplimiento de demandas y plazos. Esto permite a los profesionales organizar su trabajo de manera flexible, asegurando que la productividad no se vea afectada por la observancia religiosa.

Para aquellos que quieran unirse a la industria y tengan inquietudes sobre el sábado, mi recomendación es **ser transparentes desde el principio**. Muchas empresas respetan esta elección, y en negocios propios es aún más fácil establecer esta rutina.

**¿Cómo tu empresa busca reflejar los valores cristianos en el servicio al cliente y la gestión de equipos?**

**Sirius** se construyó sobre principios cristianos, y buscamos reflejar estos valores tanto en nuestro servicio al cliente como en la forma en que administramos a nuestro equipo. Esto se manifiesta de varias maneras:

**1. Reflexiones diarias antes del trabajo.** Comenzamos cada día con un

tiempo de **lectura bíblica y oración**. Este hábito nos ayuda a mantenernos enfocados en los principios cristianos y refuerza nuestra misión como empresa.

**2. Ética y transparencia con los clientes.** No utilizamos estrategias engañosas ni prometemos resultados que no podemos ofrecer. Nuestra comunicación es clara y siempre buscamos tomar decisiones que beneficien a los clientes a largo plazo.

**3. Ambiente de trabajo respetuoso y colaborativo.** Nuestro objetivo es mantener una cultura organizacional basada en el respeto, la honestidad y la colaboración. Valoramos a las personas y fomentamos un entorno en el que todos puedan crecer profesionalmente sin comprometer sus valores personales.

**4. Compromiso con proyectos misioneros y sociales.** Además de los clientes comerciales, también trabajamos en **proyectos misioneros y de impacto social**, ayudando a iglesias y organizaciones cristianas a expandir su presencia digital. Para nosotros, el marketing digital no es solo un negocio, sino también una herramienta para la difusión del evangelio.

**5. Testimonio en la vida diaria.** A menudo, el impacto cristiano no está solo en lo que decimos, sino en la forma en que actuamos. Tratamos a nuestros clientes y empleados con

respeto y buscamos ser un referente de conducta ética en el mercado. Esto genera curiosidad y abre las puertas a conversaciones sobre la fe.

Creemos que **Sirius** es más que una agencia de marketing digital. Nuestro propósito va más allá de los negocios; queremos ser instrumentos en las manos de Dios, influyendo en el mercado con integridad y fe.

## 5. Inspiración y consejos

**¿Qué consejo les darías a los jóvenes adventistas que quieren emprender o trabajar en el área del marketing digital?**

Para los jóvenes adventistas que quieran entrar en el marketing digital, ya sea como emprendedores o profesionales en el campo, destacaría algunos principios fundamentales para el éxito:

**1. Estar dispuesto a aprender constantemente:** El marketing digital es una industria dinámica donde las herramientas, estrategias y tendencias cambian rápidamente. El aprendizaje continuo es esencial. Realiza cursos, busca certificaciones gratuitas y mantente siempre al día. El conocimiento es lo que diferencia a los profesionales promedio de los especialistas.

**2. Elige un nicho y especialízate:** El mercado es amplio y tiene espacio para varias especializaciones. Pue-

des trabajar con **gestión de tráfico pago, redes sociales, automatización, diseño web, edición de video, redacción publicitaria** y muchas otras áreas. Convertirse en un referente en un nicho específico aumenta tus posibilidades de destacarte y construir una carrera sólida.

**3. Sé ético y transparente en todas tus interacciones:** La tentación de adoptar prácticas desleales para conseguir más clientes o resultados rápidos es grande, pero la integridad siempre debe ser lo primero. A largo plazo, los profesionales que trabajan honestamente construyen reputaciones sólidas y duraderas.

**4. Ten paciencia y resiliencia:** Los primeros meses o años pueden ser desafiantes. Conseguir clientes, generar credibilidad y establecerse en el mercado lleva tiempo. Sin embargo, quienes persisten y se mantienen enfocados obtienen buenos resultados.

**5. Pon a Dios por delante de tu trabajo:** Más que una estrategia de carrera, el marketing digital puede ser una forma de testimonio. Si buscas la guía de Dios y alineas tus valores con tu trabajo, él te abrirá las puertas correctas. Ya sea que se trate del servicio al cliente, la relación con tu equipo o la forma en que administras tu negocio, mantén tus principios cristianos como una prioridad.

¿Ves el marketing digital como un medio de testimonio e influencia positiva? ¿Cómo se puede hacer esto?

Indudablemente. El marketing digital es una herramienta poderosa para llegar a las personas e influir en ellas de manera positiva. Así como se puede utilizar para promocionar marcas y negocios, también puede ser un medio estratégico para **transmitir valores cristianos y difundir el evangelio**.

Algunas formas de hacerlo incluyen:

- 1. Crear y distribuir contenido cristiano relevante.** Muchas iglesias y proyectos misioneros aún no utilizan completamente el marketing digital para amplificar el alcance de sus mensajes. Crear contenido que sea atractivo, informativo e inspirador puede ayudar a impactar a más personas.
- 2. Aplicar estrategias de marketing para la evangelización.** Las mismas estrategias utilizadas para las empresas se pueden adaptar a los proyectos misioneros. Las campañas publicitarias pagas, la automatización de la comunicación y la optimización de las redes sociales pueden ser herramientas efectivas para llegar a nuevas audiencias con mensajes bíblicos.
- 3. Mantener una conducta profesional que refleje los valores cristianos.** El testimonio cristiano no se limita a lo que se dice, sino también a la forma

en que se actúa en el ámbito profesional. Ser un profesional ético, justo y honesto, que respeta a los clientes y empleados, es una poderosa forma de testimonio.

**4. Apoyar proyectos sociales y misioneros.** Utilizar las habilidades adquiridas en marketing digital para ayudar a causas dignas es una forma práctica de demostrar fe. En **Sirius**, por ejemplo, tenemos iniciativas dirigidas a la iglesia y los proyectos misioneros, ofreciendo apoyo para que sus mensajes lleguen a más personas.

El mundo digital puede ser un entorno caótico y a menudo superficial, pero aquellos que usan esta herramienta de manera inteligente y decidida pueden impactar vidas de manera significativa.

**¿Hay algún proyecto o experiencia concreta en tu agencia que te haya marcado profundamente?**

Sí, hay una experiencia que me marcó profundamente y que reforzó aún más mi visión de cómo el marketing digital puede ser una forma de testimonio.

En la primera agencia en la que trabajé, tuve un cliente que invirtió cantidades importantes en anuncios pagos. Ya había pasado por varias agencias y había sido engañado por muchas de ellas, perdió dinero y estaba frustrado con las promesas incumplidas.

Cuando me hice cargo de su cuenta, me di cuenta de que algunas decisiones se estaban tomando mal. La agencia fomentó una alta inversión, incluso cuando las campañas no estaban funcionando bien. Entonces decidí actuar con transparencia y sugerí reducir el presupuesto hasta que encontráramos una estrategia realmente efectiva.

Esto generó un enfrentamiento dentro de la agencia, ya que su modelo de negocio se basaba en cobrar un porcentaje de la inversión del cliente. Sin embargo, me mantuve firme en mi posición, porque sabía que lo que estaban haciendo no estaba bien.

Poco después, dejé la agencia y, meses después, este mismo cliente acudió a mí. Dijo que nunca había encontrado a nadie en el mercado que fuera tan transparente con él y quería seguir trabajando conmigo. A partir de esta relación profesional, comenzamos a hablar de la vida, de los retos e incluso de la fe.

Él nunca había estado interesado en la religión, pero dijo que admiraba mi postura y quería saber más sobre lo que me motivaba a actuar de esa manera. Con el tiempo, empezamos a hablar de Dios y a estudiar la Biblia juntos.

Esta experiencia me ha demostrado que a menudo el testimonio no necesita ser forzado. Sucede naturalmente cuando vivimos nuestros principios

cristianos de manera consistente. La forma en que manejamos el trabajo y tratamos a las personas puede ser una herramienta poderosa para llevar el evangelio de una manera genuina

Esta historia también me reforzó que, incluso en un entorno competitivo como el marketing digital, es posible prosperar sin comprometer nuestros valores. Dios honra a aquellos que eligen actuar con integridad, y abre puertas para que usemos nuestras carreras para un propósito mayor.

El marketing digital ofrece oportunidades increíbles para los jóvenes adventistas que desean construir una carrera prometedora sin renunciar a su fe. Ya sea actuando como profesional o como empresario, es posible crecer de manera ética e influir positivamente en el mercado.

Más que un medio de trabajo, lo digital puede ser una plataforma para el testimonio. Cada decisión, interacción y estrategia implementada pueden reflejar los valores cristianos e impactar vidas.

Si hay un consejo que podría dejar, sería: no tengas miedo de entrar en este mercado, pero entra con un propósito. Busca el conocimiento, trabaja con excelencia y confía en que Dios guiará tus pasos. Siempre abrirá las puertas correctas para aquellos que ponen sus valores en primer lugar.

**“¡Muchas gracias por compartir tu experiencia con nosotros! Estoy seguro de que nuestros lectores se sentirán inspirados por tu historia. Por último, ¿dónde puede la gente aprender más sobre tu trabajo y seguir tus proyectos?”**

@asiriusdigital para seguir nuestro análisis semanal en vidas y @2iponto para seguir mi proyecto personal.

La conversación con Thiago Pastana nos mostró que el mundo del

marketing digital es un vasto campo de oportunidades, especialmente para aquellos que quieren emprender y construir una carrera dinámica e innovadora. Pero más que eso, hemos visto que es posible crecer profesionalmente sin renunciar a la fe.

Existen desafíos, desde la presión por los resultados hasta la necesidad de equilibrar los compromisos y los valores. Sin embargo, la historia de Thia-

go demuestra que cuando ponemos a Dios en el centro de nuestras decisiones, podemos encontrar formas que respeten nuestra fe y, al mismo tiempo, nos hagan prosperar.

Para los jóvenes adventistas que buscan su espacio en el mercado laboral, la lección sigue siendo: No es necesario elegir entre el éxito y los principios, es posible tener ambos. Con preparación, dedicación y con-

fianza en Dios, podemos marcar la diferencia en el mundo profesional y utilizar nuestras habilidades para tener un impacto positivo en la vida de las personas.

Y tú, ¿has pensado alguna vez en cómo tu profesión puede ser una forma de testimonio? El mercado digital está lleno de oportunidades, tal vez sea hora de explorar cómo puede adaptarse a tu propósito.



# INTELIGENCIA EMOCIONAL EN LA VIDA CRISTIANA



La inteligencia emocional (IE) es una capacidad esencial en el mundo actual, donde el estrés, las relaciones complejas y las responsabilidades crecientes afectan nuestra paz y nuestro bienestar. Desde una perspectiva cristiana, la IE no solo nos permite gestionar nuestras emociones y relaciones, sino que también nos ayuda a reflejar el carácter de Cristo en nuestras acciones diarias.

Los estudios de Daniel Goleman (1995) identifican competencias como la autoconciencia, la autorregulación, la empatía

y las habilidades sociales como pilares de la IE. Estos elementos encuentran un paralelo en los principios bíblicos, que nos enseñan a vivir con sabiduría, mansedumbre y amor.

En un mundo lleno de conflictos y desafíos emocionales, la Palabra de Dios nos recuerda en Proverbios 15:1: “La respuesta amable calma el enojo, pero la palabra áspera aviva la ira”. Este pasaje subraya la importancia de la gestión emocional para construir relaciones saludables y glorificar a Dios en nuestro trato con los demás.

## ¿Qué es la inteligencia emocional desde una perspectiva bíblica?

La inteligencia emocional se puede entender como la habilidad de reconocer, manejar y responder sabiamente a nuestras emociones y las de los demás, guiados por los principios de las Escrituras. No se trata de ocultar lo que sentimos, sino de rendir nuestras emociones a Dios para que sean moldeadas por el Espíritu Santo (Gálatas 5:22, 23).

La Biblia ofrece numerosos ejemplos de inteligencia emocional. Jesús, por ejemplo, mostró empatía al llorar con Marta y María tras la muerte de Lázaro (Juan 11:35). También demostró autocontrol y sabiduría al enfrentar situaciones difíciles, como cuando

respondió con mansedumbre ante sus acusadores (1 Pedro 2:23).

¿Por qué es importante desarrollar la IE en la vida cristiana?

Desarrollar la IE no solo mejora nuestras relaciones humanas, sino que también fortalece nuestra relación con Dios. Cuando gestionamos nuestras emociones de manera saludable, evitamos caer en el pecado, como la ira descontrolada, que puede separarnos de los demás y de Dios (Efesios 4:26, 27).

La IE nos ayuda a cumplir el mandato de amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos (Mateo 22:39). Al comprender y empatizar con las emociones de los demás, reflejamos el amor de Cristo y promovemos la unidad dentro del cuerpo de creyentes.

### Estrategias para desarrollar la inteligencia emocional con fundamentos bíblicos:

- 1. Fomentar la autoconciencia:** Reflexionar sobre nuestras emociones y pensamientos a la luz de la Palabra de Dios. El Salmo 139:23, 24 nos invita a pedirle a Dios que examine nuestro corazón: “Examíname, oh Dios, y conoce mi corazón; pruébame y conoce mis pensamientos.”
- 2. Practicar la autorregulación:** Controlar nuestras reacciones y responder con sabiduría. Proverbios 16:32 nos dice: “Mejor es el que tarda en airarse que el fuerte; Y el que domina su espíritu, que el que toma una ciudad”.
- 3. Cultivar la empatía:** Escuchar y entender a los demás, poniéndonos en su lugar. Romanos 12:15 nos anima: “Gozaos con los que se gozan; llorad con los que lloran”.
- 4. Desarrollar habilidades sociales:** Resolver conflictos y promover la paz. Mateo 5:9 dice: “Bienaventurados los pacificadores, porque ellos serán llamados hijos de Dios”.
- 5. Motivarse espiritualmente:** Establecer metas alineadas con la voluntad de Dios. Filipenses 4:13 nos recuerda: “Todo lo puedo en Cristo que me fortalece”.



Herramientas prácticas para aplicar la inteligencia emocional en la vida cristiana:

- **Oración y meditación de la Santa Palabra:** Buscar la dirección de Dios para manejar nuestras emociones.
- **Comunicación efectiva basada en el amor:** hablar con gracia y verdad, siguiendo Colosenses 4:6: “Sea tu palabra siempre con gracia, sazónada con sal”.
- **Uso de recursos prácticos:** herramientas como diarios emocionales y aplicaciones de organización que pueden ayudarte a reflexionar sobre tus emociones y prioridades, manteniendo siempre una perspectiva bíblica.

La inteligencia emocional es un regalo que podemos cultivar con la ayuda de

Dios. A medida que crecemos en nuestra capacidad para manejar nuestras emociones y relaciones, reflejamos mejor el carácter de Cristo y cumplimos nuestro propósito de ser luz en un mundo lleno de oscuridad (Mateo 5:14-16).

Recordemos siempre las palabras de Filipenses 2:5: “Haya, pues, en vosotros este mismo sentir que hubo también en Cristo Jesús”. Este versículo nos invita a imitar el ejemplo de humildad, amor y sabiduría de nuestro Salvador, mostrando al mundo que, siendo guiados por Dios, podemos superar cualquier desafío emocional y vivir una vida que refleje su amor, porque en la inmensidad de lo eterno se encuentra la plenitud.

# SÁBADO TOTAL



“ Los niños y jóvenes, con sus frescos talentos, energías y ánimo, y su rápida disposición para recibir las impresiones, son amados de Dios, y él desea ponerlos en armonía con los agentes divinos” (En los lugares celestiales, p. 219)

Que el sábado sea un pedacito de cielo aquí en la tierra es el anhelo de un corazón ardiente que disfruta de la bondad, la cercanía y el amor de Dios junto al prójimo.

La vida espiritual de las nuevas generaciones puede florecer cuando se les involucra en la misión de la Iglesia. El desarrollo de su crecimiento espiritual se fortalece al participar activamente en los programas e iniciativas de la comunidad. Así, se descubren y potencian talentos que, en armonía, transmiten la identidad del servicio y la misión de Dios. Es en este contexto que surge “Sábado Total”, un proyecto que busca involucrar a niños, adolescentes y jóvenes en el servicio activo de la iglesia, forjando una nueva generación comprometida.

Basados en la certeza del talento fresco, la energía y la valentía de los más jóvenes, “Sábado Total” aspira a que cada cuarto sábado del mes sea un día especial donde ellos lideren y ejecuten toda la programación del sábado. Guiados por el Ministerio Joven, este proyecto se convierte en un semillero de talentos listos para servir.

Los niños, adolescentes y jóvenes son los protagonistas de la jornada, encargándose de las siguientes actividades: recepción, dirección de la Escuela Sabática, organización de la actividad misionera vespertina, culto joven (Maranata Adoración) y los juegos sociales nocturnos. Además, se fomenta su participación

creativa en aspectos como la liturgia, las comunicaciones, los anuncios, la bienvenida y la dirección de cantos, fortaleciendo su sentido de pertenencia y creatividad.

Otros aspectos fundamentales del proyecto son las actividades comunitarias, los almuerzos compartidos y los juegos sociales, todos planificados cuidadosamente para garantizar un ambiente organizado y acogedor. Para lograr esto, se cuenta con líderes asociados encargados de gestionar lugares, materiales y detalles logísticos necesarios para cada actividad.

El impacto de “Sábado Total” ya es evidente. Con una buena coordinación y un enfoque inclusivo, más jóvenes se han sumado a las actividades. Los que antes solo asistían a las reuniones de la mañana comenzaron a quedarse todo el día, mientras que otros, que sólo venían por la tarde, ahora también participan desde temprano y vienen acompañados de jóvenes que nunca habían estado en la iglesia. Esta inclusión logró unir a chicos con diferentes intereses: algunos se involucraron en el coro, otros en las comunicaciones, y otros en actividades comunitarias, siempre bajo el principio de que “todos están involucrados”.

Este desafío de integración también llevó a la creación de nuevos cargos y responsabilidades, como líder de marketing, líder de juegos sociales, líder de actividades comunitarias, líder de fotografía, líder de redes y prensa, líder de decoración, líder de infografías



y líder de lunch. Estas nuevas funciones no solo descubren talentos, sino que también empoderan a los jóvenes para que asuman roles significativos.

Un ejemplo inspirador fue la organización de las noches de juegos sociales. En lugar de limitarse a un partido de fútbol o básquet que solo involucraría a los más habilidosos, se diseñaron actividades inclusivas, como rompecabezas y retos por grupos, que permitieron la participación de niños, jóvenes y adultos. Uno de los eventos más exitosos fue una olimpiada de juegos de mesa que logró involucrar a la mayoría de los asistentes, fortaleciendo los lazos entre generaciones.

Las temáticas abordadas durante los sábados también fueron clave. Por las mañanas, se trataron temas doctrinales para fortalecer la identidad adventista de

los chicos, mientras que por las tardes se abordaron temas que respondían a sus necesidades específicas y desafiaban su crecimiento personal. Imagínate una iglesia llena de niños, adolescentes y jóvenes comprometidos, compartiendo almuerzos, ensayando, participando en actividades comunitarias, llevando su ropa para las actividades vespertinas y disfrutando de los juegos sociales nocturnos. Todo esto, en un ambiente donde la iglesia se transforma en un espacio vibrante y acogedor.

El impacto de “Sábado Total” también ha sido evidente en las familias. Los líderes, al ver a sus hijos involucrados en la iglesia, han sido más receptivos al cambio y han apoyado más iniciativas. Este proyecto ha transformado vidas, incluyendo a jóvenes que estaban a punto de abandonar la iglesia, ayudándoles a encontrar un lugar donde sus talentos



sean valorados y desarrollados. Además, ha hecho que la iglesia reflexione sobre la importancia de invertir en las nuevas generaciones, asegurando así su futuro.

“Sábado Total” no es solo un proyecto; es una visión del futuro de la iglesia,

donde todos los talentos se unen para glorificar a Dios y servir al prójimo. Este sueño sigue creciendo, y con cada niño, adolescente y joven que se suma, el cielo parece un poquito más cerca cada cuarto sábado del mes.



# ¿UN FERIADO MÁS?



Y cuando sus hijos les pregunten: '¿Qué significa para ustedes esta ceremonia?'"

Éxodo 12:26, NVI

## ALABANZA

Levanto la cruz - Adoradores 4  
La única esperanza - CD Joven 2014  
Santo Dios - Adoradores 2

## TESTIMONIO

**A**ntes, la Pascua era solo tradición para mí: chocolates, procesiones sin significado en las que acompañaba a mamá y feriados. Todo cambió cuando entendí que se trata del sacrificio de Jesús para darnos libertad. Fue como abrir los ojos a una verdad eterna. Me di cuenta de que buscaba sentido en cosas pasajeras, ignorando el regalo de Cristo. Ahora sé que no tengo que cargar mis errores ni vivir esclavo de las expectativas. Celebro la Pascua con gratitud, sabiendo que soy libre en Jesús y que tengo la promesa de la vida eterna.

## ORACIÓN INTERCESORA

Pidamos por los jóvenes que aún no han experimentado la libertad en Jesús. Suplicamos que sean liberados de las presiones, el miedo y las falsas expectativas que los atrapan. Clamemos para que se sientan rodeados por el amor de Dios encuentren refugio en él y comprendan el significado

de su sacrificio. Que el Espíritu Santo los guíe hacia Dios, ayudándolos a descubrir paz, esperanza y propósito en sus vidas.

## MENSAJE

¡Pascua! Una palabra que, al principio, solo evocaba imágenes de chocolates en forma de huevos y un feriado festivo. Pero, ¿qué significa realmente la Pascua? He investigado un poco, y se describe como «la fiesta judía más importante», una celebración de siete días que recuerda la liberación del pueblo de Israel de la esclavitud en Egipto. Las familias se reunían para compartir una comida especial, celebrando la gran obra de liberación de Dios. En el mundo occidental, especialmente en Sudamérica, muchos celebran con procesiones, peregrinaciones, comidas especiales, e incluso algunos se abstienen de comer carne, creyendo que es pecado.

Pero... ¿Qué es la Pascua realmente? ¿Un evento comercial y religioso global? Más allá de las costumbres y rituales, ¿qué tiene que ver con nosotros hoy? Aquí hay tres aspectos fundamentales de la Pascua que debemos considerar:

### a. La Pascua como símbolo de libertad (Éxodo 12:13)

La primera Pascua fue un evento trascendental para Israel. Dios liberó a su pueblo de la esclavitud en Egipto. A través de la sangre del cordero en los dinteles de las puertas, el ángel de la muerte pasó de largo, ofreciendo protección y

libertad. Hoy, esa misma protección está disponible para nosotros. A través del sacrificio de Jesús, podemos ser liberados de la esclavitud del pecado y experimentar la verdadera libertad.

### b. El sacrificio perfecto de Jesús (Juan 1:29; Lucas 22:19-20)

Jesús es el “Cordero de Dios que quita el pecado del mundo”. En la última cena, él instituyó el símbolo del pan y del vino, señalando su sacrificio en la cruz. Su muerte y resurrección nos ofrecen redención eterna, asegurándonos la vida eterna y la restauración espiritual. El sacrificio de Jesús es el fundamento de nuestra esperanza y fe.

### c. La Pascua como llamado a la verdadera libertad (Juan 8:36)

Muchos creen ser libres, pero la verdadera libertad solo se encuentra en Cristo. Jesús nos dijo: “Si el Hijo os libertare, seréis verdaderamente libres”. La Pascua nos recuerda que solo en él podemos encontrar liberación de la culpa, del miedo y de las cadenas del pecado. No se trata solo de un evento histórico, sino de una invitación personal para recibir a Jesús como Salvador y vivir una vida transformada por su amor.

La Pascua no es solo un evento o recuerdo. Es un llamado a reflexionar sobre la obra redentora de Cristo. Así como Israel fue liberado de Egipto, nosotros fuimos redimidos del pecado a través del sacrificio de Jesús. Renovemos nuestro compromiso



con Dios, viviendo en la libertad que él nos ofrece y llevando el mensaje de salvación a otros. Como nos recuerda 1 Corintios 5:7-8, celebremos con sinceridad y verdad, reflejando el amor de Cristo al mundo. Vivamos como luz en Cristo, honrando su sacrificio y siendo testigos de su poder. ¡Que esta Pascua nos inspire a ser fieles seguidores y embajadores de su amor y esperanza!

## ESPÍRITU DE PROFECÍA

“Bueno es Jehová para fortaleza en el día de la angustia; y conoce a los que en él confían. Más con inundación impetuosa hará consumación” de todos aquellos que procuran exaltarse a mayor altura que el Altísimo (Nahúm 1:7, 8). [...] Declara el profeta: “Vosotros tendréis canción, como en noche en que se celebra pascua; y alegría de corazón, como el que va con flauta para venir al monte de Jehová, al Fuerte de

Israel. Y Jehová hará oír su voz potente...” (Profetas y reyes, p. 270).

## MANOS A LA OBRA

**Alabanzas:** Inviten a todos a cantar y meditar en la letra para su vida.

**Testimonio:** Enfatiza con preguntas sobre los detalles claves que le dan sentido al testimonio.

**Oración:** Pide a las personas que se agrupen según su celebración favorita del año. Que reflexionen sobre las necesidades que enfrentan muchos en estas fechas y anoten, al menos, cinco. Luego, oren juntos pidiendo a Dios sabiduría y recursos para suplir esas carencias, recordando cómo podemos ser instrumentos de su amor y compasión.

**Mensaje:** Desafiar a los jóvenes a reflexionar sobre lo que significa vivir en libertad en Cristo. ¿Qué áreas de tu vida necesitan ser liberadas por él?



# CIUDADANO DE OTRO MUNDO



**Más nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también esperamos al Salvador, al Señor Jesucristo"**

Filipenses 3:20

#### ALABANZA

Vuelve por mí – Adoradores 4  
Al cielo yo voy – CD Joven 2012  
Santo Dios – Adoradores 2

## TESTIMONIO

**V**iajar a un país con una cultura e idioma diferente, al otro lado del mundo, es una experiencia desafiante. Sin embargo, jamás imaginé lo que me sucedería. Llegué a las 3 a.m. y, mientras hacía fila en migraciones, envié un mensaje a los líderes que me esperaban tras un viaje de más de 15.000 kilómetros. Para mi sorpresa, solo disponía de 30 minutos de internet. Pensé que sería suficiente, ya que estaba cerca de mi destino. Pero todo cambió cuando descubrí que mi visa tenía un error: no podía entrar al país y sería deportado al amanecer. Un policía me ofreció “ayudar”, pero demandaba un soborno de 200 dólares.

Por suerte, llevaba un segundo teléfono y logré conectarme otros 30 minutos, aunque tampoco fue suficiente. Mientras oraba, tuve la idea de intentar otras aplicaciones, y una de ellas funcionó. A través de otro voluntario, pude comunicarme con los líderes. Durante las siguientes dos horas, y sin conexión a internet, logré mantenerme informado sobre lo que estaba ocurriendo. A las 6 de la mañana, el policía insistió en su oferta. Le respondí con tranquilidad que no era necesario, ya que el cónsul estaba al tanto y lo resolvería. Al mencionar el nombre del cónsul, su expresión cambió y se retiró sin regresar. Después de eso, ya no pude enviar ni recibir mensajes. Pero tenía la certeza de que Dios estaba conmigo. Solo él pudo sostener la comunicación en esas tres largas horas, enviar un ángel con el número del cónsul, despertarlo y permitir que todo se resolviera al amanecer. Tras 10 horas de espera, llegué como voluntario a una de las experiencias más lindas de mi vida.

## ORACIÓN INTERCESORA

Oremos por todos los misioneros, voluntarios, pastores y hermanos que están sirviendo en comunidades, culturas o países remotos. Además, por todos los jóvenes de nuestra iglesia, para que sueñen con servir

a Dios y ser parte de quienes aceptan el llamado y dicen “yo voy”.

## MENSAJE

¿Cuán valioso es tener tu pasaporte o documentos en regla para ingresar a tu país o viajar al extranjero? Del mismo modo, ¿necesitamos una identificación para entrar al cielo?

Viajar puede ser emocionante, pero las fronteras son un desafío. Dependiendo de tu nacionalidad, puedes ingresar a algunos países sin visa, mientras que otros requieren trámites más complicados. La validez de tu pasaporte varía según el país de origen, pero perderlo o no tener una identificación válida puede ser problemático, incluso para regresar a tu propio país. Ser ciudadano en ciertas naciones tiene grandes ventajas que puede lograrse de distintas formas:

- Por nacimiento: al nacer en su territorio, se adquiere automáticamente la nacionalidad.
- Por herencia: si tus padres o familiares cercanos tienen esa nacionalidad, puedes obtenerla legalmente.
- Por naturalización: cumpliendo requisitos como residir en el país, respetar sus leyes, aprobar un examen de idioma o cultura, y, en algunos casos, renunciar a tu nacionalidad anterior.



**Nacimos con el derecho de ser ciudadanos del reino de Dios, un regalo por haber sido creados bajo su reinado.**





Nacimos con el derecho de ser ciudadanos del reino de Dios, un regalo por haber sido creados bajo su reinado. Sin embargo, al pecar, nos apartamos y perdimos nuestras costumbres celestiales. Pero Dios, en su amor, inició el plan de salvación para recuperarnos y devolvernos a su reino (Mateo 25:34). Aunque el mundo refleja destellos del Creador, la fe revela su verdadera condición: separación, muerte, mentira, violencia y dolor. No fuimos diseñados para esto, sino para un reino eterno de amor, paz y vida. Dios nos llama a regresar a ese reino perfecto,

nuestra verdadera patria, recuperando nuestra verdadera ciudadanía.

#### ¿Cómo recuperar nuestra ciudadanía celestial?

La única forma es ser reconocidos como hijos de Dios (Romanos 8:16, 17). No podemos hacerlo por nosotros mismos ni pagar por ello. Al pasar por el «control de migraciones», Cristo presentará su sangre por nosotros, diciendo: «Este es mío, un hijo de Dios». Su sacrificio nos hace coherederos (Colosenses 1:13, 14). Cada día podemos aceptar su llamado y dejar

de ser extranjeros (Efesios 2:19). Dios nos naturaliza en su reino cada vez que respondemos a su invitación. Aceptar a Jesús garantiza el cielo y comienza un proceso de transformación para amar su cultura divina. Jesús es nuestro pasaporte al cielo y desea que vivamos en la Tierra como ciudadanos del reino, orgullosos de ser llamados «cristianos». Ser ciudadano del reino de Dios significa vivir de acuerdo con sus principios, como defendemos con pasión nuestra nación. Los adventistas del séptimo día, por ejemplo, tienen una identidad distinta: nuestras leyes, costumbres, vestimenta y tradiciones reflejantes que tenemos un Rey diferente. Un Rey que nos ama tanto que dio lo más valioso para reunir a su familia en su reino. Hoy te invitamos a abrazar tu identidad como ciudadano del reino de Dios. Eres coheredero con Cristo, y pronto vivirás con tu Padre y tu familia celestial por la eternidad.

Pidamos a Dios que nos ayude a anhelar su reino y nos transforme continuamente. Que nos dé valor para proclamar sin temor que pertenecemos a un reino de amor, abierto a todos los que deseen ser parte de él.

## ESPÍRITU DE PROFECÍA

“Si es cierto que no somos sino peregrinos aquí, que viajamos hacia una tierra donde solo pueden morar los santos, consideraremos como nuestra primera ocupación el conocer ese país; preguntaremos diligentemente en cuanto a la preparación necesaria, los modales y carácter que debemos tener a fin de ser ciudadanos allí. Jesús, el Rey de ese país, es puro y santo. Ha ordenado a sus seguidores: “Sed santos, porque yo soy santo” (1 Pedro 1:16)”

*(A fin de conocerle, p. 169).*

## MANOS A LA OBRA

**Alabanza:** Pide a uno o dos jóvenes que dirijan los cánticos, practicando en un idioma diferente, si es posible.

**Testimonio:** Inicia con la pregunta: “¿Alguna vez has viajado a un país lejano? ¿O has perdido tu identificación?”

**Oración intercesora:** Forma grupos de oración con personas que nunca hayan orado juntas.

**Mensaje:** Muestra imágenes de diferentes países, destacando una imagen del reino de los cielos como tema principal.



# PERMANECER EN EL PROPÓSITO DE CRISTO



Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz y no de mal, para daros un futuro y una esperanza"

Jeremías 29:11

## ALABANZA

Fluye en mí - Adoradores  
Santuario en el tiempo - Adoradores  
Tu voluntad - Adoradores 2

## TESTIMONIO

**M**aría pasó gran parte de su juventud buscando aceptación entre sus amigos. Anhelaba pertenecer y ser valorada, al punto de comprometer sus valores y tomar decisiones que no agradaban a Dios. Aunque parecía feliz, siempre terminaba sintiéndose sola y vacía. Un día, en medio de esa sensación de vacío, escuchó un mensaje que transformó su vida: dejar atrás su pasado y confiar en el propósito de Dios. Fue difícil alejarse de sus amigos y del estilo de vida que conocía, pero decidió entregar su corazón a Cristo.





**nuestro propósito de vida no se encuentra en lo que el mundo nos ofrece, sino en lo que Dios ha planeado para nosotros.**



Hoy, María es una joven renovada, llena de paz y alegría. Ha encontrado propósito ayudando a otros jóvenes a conocer el amor de Jesús. Su historia inspira a quienes la rodean a regresar a los brazos de Dios y vivir con propósito en su voluntad.

### ORACIÓN INTERCESORA

Este es el momento preciso para orar con la persona que está a tu lado y juntos pedir el poder del Espíritu Santo para poder cumplir su propósito y no nuestra voluntad.

### MENSAJE

Vivimos en un mundo lleno de distracciones. Como jóvenes, a menudo sentimos la presión de encajar, de seguir las expectativas de la sociedad, y de buscar nuestra identidad en cosas que parecen importantes en el momento, como la po-

pularidad, el dinero o el éxito. Pero ¿qué pasa cuando todo eso se desvanece? La Biblia nos enseña que nuestro propósito de vida no se encuentra en lo que el mundo nos ofrece, sino en lo que Dios ha planeado para nosotros.

#### a. Descubrir el propósito en Cristo

A menudo, buscamos nuestra identidad en las cosas temporales del mundo: el éxito, la felicidad, una vida resuelta que aparentemente muestran las personas en las redes. El mundo que nos rodea ciega nuestra verdadera identidad y el propósito de Dios para nuestra vida. Sin embargo, Jesús mismo nos dijo en Mateo 16:26: “¿De qué le sirve a uno ganar el mundo entero, si pierde su alma?” De que me sirve tener títulos universitarios o un buen trabajo, si mi corazón está lejos de mi Creador.

Por esta razón debemos tener en claro

que primero debemos buscar el reino de Dios y el resto será añadido.

El apóstol Pablo lo expresó de la siguiente manera en Filipenses 3:7, 8: “Pero cuantas cosas eran para mí ganancia, las he estimado como pérdida por amor de Cristo”. Cuando entendemos que nuestra identidad está en Cristo, podemos empezar a vivir con propósito y desarrollo.

#### b. Vivir con propósito: no conformarse con lo común

Vivir con propósito no significa simplemente seguir la corriente. En Romanos 12:2, Pablo nos exhorta: “No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento”. Dios nos llama a un estilo de vida diferente. Vivir con propósito significa tomar decisiones que reflejan su voluntad, y no los estereotipos del mundo.

#### c. La fuerza para vivir con propósito

Vivir con propósito no es algo que podamos hacer por nuestras propias fuerzas. Necesitamos la ayuda del Espíritu Santo para caminar cada día en el propósito que Dios tiene para nosotros. En Hechos 1:8, Jesús dijo: “Pero recibiréis poder cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo; y me seréis testigos... hasta lo último de la tierra”. El Espíritu Santo nos da la fuerza, el consejo y la dirección para vivir con propósito en un mundo que constantemente nos desvía y distrae.

No se trata de lo que el mundo define como éxito, sino de vivir según el diseño perfecto que Dios tiene para ti. Al seguir a Jesús y depender del Espíritu Santo, podemos vivir con paz, alegría y esperanza, sabiendo que cada día tiene un propósito eterno. ¡Es hora de seguir el llamado de Dios y caminar con él hacia el destino que ha preparado para ti!

### ESPÍRITU DE PROFECÍA

“El propósito de Dios para los jóvenes es que lleguen a ser instrumentos para la gloria de su nombre” (*El ministerio de curación*, p. 251).

“Dios ha destinado a los jóvenes para que sean misioneros y obreros en su reino, llevando el mensaje de esperanza a los corazones de los demás” (*La educación*, p. 271).

### MANOS A LA OBRA

**Alabanza:** Invita a cantar con el corazón entregado al propósito de Dios.

**Testimonio:** Comparte de forma breve la experiencia de un joven que priorizó a Cristo sobre las distracciones del mundo.

**Oración intercesora:** Organiza pequeños grupos para orar por fortaleza, guía del Espíritu Santo y el descubrimiento del propósito divino.

**Mensaje:** Realiza una dinámica inicial con tarjetas donde escriban en qué buscan propósito (como “éxito o dinero”). Reflexiona sobre su temporalidad con Jeremías 29:11 y desarrolla el tema, desafiando a los jóvenes a comprometerse con Dios.



# AMAR ESTÁ EN NUESTRA SANGRE



Porque la vida de la carne en la sangre está; y yo os la he dado para expiar vuestras almas sobre el altar; porque es la sangre lo que hace expiación por el alma"

Levítico 17:11

## ALABANZA

Diez mil razones - 05 CD Joven 2015  
Dame fe - CD Joven  
Todo por él - canto oficial | Lema Ja 2020

## TESTIMONIO

**R**einhard Bonnke, evangelista alemán, tuvo un sueño recurrente: un mapa de África cubierto de rojo y la voz de Dios declarando: "África será salva". Esto lo llevó a evangelizar a gran escala desde 1967. Falleció el 7 de diciembre de 2019. El presidente nigeriano Muhammadu Buhari, musulmán, elogió su trabajo, calificando su muerte como una

"gran pérdida para Nigeria". Bonnke llevó a más de 79 millones al cristianismo, siendo llamado "gigante y general del ejército de Dios".

## ORACIÓN INTERCESORA

Agradecemos a Dios por la vida y la salud. Pidámosle ayuda para valorar lo que tenemos, servirle y asistir a otros con lo que él nos ha dado.



## MENSAJE

¿Qué contiene la sangre?

La sangre está compuesta en un 55% por plasma y en un 45% de células sanguíneas, como glóbulos rojos, glóbulos blancos, plaquetas y factores de coagulación. A pesar de los avances científicos, la sangre sigue siendo un don divino que solo Dios puede producir. Durante la Primera Guerra Mundial, la transfusión de sangre salvó a miles de soldados, pues alguien ya sabía que “la vida de la carne está en la sangre”.

Si un médico de hoy hubiera vivido hace 20 siglos y se le hubiera pedido firmar el acta de defunción de Jesús, ¿qué habría escrito? ¿Qué fue lo que quebrantó su corazón ese día?

### a. Elementos de juicio

En su libro *Crucifixión* (1977), el historiador Martín Hengel describe los crueles detalles de esta ejecución. Los condenados eran azotados brutalmente, despojados de

sus vestiduras y, en muchos casos, los soldados clavaban los órganos sexuales del crucificado. La crucifixión no solo buscaba la muerte, sino prolongar el sufrimiento mientras se burlaban de la víctima.

### b. La Biblia nos permite sacar conclusiones

Aunque los tormentos físicos de la cruz fueron intensos, el relato bíblico sugiere que no fue solo el dolor lo que causó la muerte de Jesús. Lucas, quien era médico, describe que Jesús clamó a gran voz y luego murió (Lucas 23:46). Mateo lo confirma (Mateo 27:50) y Juan, testigo ocular, lo relata también (Juan 19:30). De la herida de Jesús brotaron dos líquidos: sangre y agua, lo que podría indicar que murió por angustia mental.

¿Qué quebrantó su corazón? Podemos estar seguros de que no fue por autocompasión. En Lucas 23:27, 28, Jesús se preocupa por las mujeres de Jerusalén, y desde la cruz piensa en su madre y en aquellos que lo crucificaban (Juan 19:25-27; Lucas

23:33, 34). San Pablo explica en 1 Corintios 15:3 que Cristo vino a dar su vida por nuestros pecados.

### c. Él lo dio todo por ti, ¿y tú qué harás por él?

Un cristiano soñó que presenciaba el momento cuando azotaban a Cristo. Su corazón se estrujaba de dolor y, al ver al verdugo, se sorprendió al descubrir que era su propio rostro. Despertó sintiendo que él mismo había herido a Jesús.

¿Por qué no se defendió de tal brutalidad?

- No fue por impotencia (Mateo 26:52-54).
- El poder de Jesús era mayor, y millones de ángeles podían liberarlo (Mateo 26:52-54).
- Su amor estaba en la sangre (Juan 3:16).

¿Quién mató a Jesús? ¿Fueron los sufrimientos y los azotes los que mataron a Jesús? La respuesta es que nosotros lo hicimos. A pesar de nuestra culpa, él nos amó primero. Su sacrificio y su sangre fueron actos de amor inmenso, movidos por su deseo de salvarnos.

## ESPÍRITU DE PROFECÍA

“El gran sacrificio había sido hecho. Estaba abierto el camino que llevaba al santísimo. Había sido preparado para todos un camino nuevo y viviente. Ya no necesitaría la humanidad

pecaminosa y entristecida esperar la salida del sumo sacerdote. Desde entonces, el Salvador iba a officiar como sacerdote y abogado en el cielo de los cielos. Era como si una voz viva hubiese dicho a los adoradores: Ahora terminan todos los sacrificios y ofrendas por el pecado. El Hijo de Dios ha venido conforme a su Palabra: ‘Heme aquí (en la cabecera del libro está escrito de mí) para que haga, oh, Dios, tu voluntad’. ‘Por su propia sangre [él entra] una sola vez en el santuario, habiendo obtenido eterna redención’” (*El Deseado de todas las gentes*, p.705).

## MANOS A LA OBRA

**Alabanza:** Invita a ancianos y jóvenes a dirigir juntos los cánticos, promoviendo la unión intergeneracional y el propósito de dar “vida por vidas”.

**Testimonio:** Comienza con la pregunta “¿Alguna vez te has sentido invisible?” y lee Isaías 49:16 “Mira, he escrito tu nombre en las palmas de mis manos” (versión NTV). Hazles saber lo valiosos que son por la sangre de Cristo y la importancia de amar.

**Oración intercesora:** Forma parejas para orar por el fortalecimiento y dirección en la donación de sangre y servicio a los demás, ayudando a descubrir el propósito divino.

**Mensaje:** Puedes realizar un video con actividades del Impacto Esperanza, Más Amor en Navidad, *Global Youth Day*, Vida por Vidas (donación de sangre) y la iglesia en acción para mostrar todo lo que es posible hacer con amor.



Heberon Licar, líder MCA en la MBSO.  
En su experiencia fue plantador de iglesias de comunidades jóvenes y universitarias en Brasil y Paraguay donde fue misionero durante 6 años.

“En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis mucho fruto, y seáis así mis discípulos” (Juan 15:8).

# GRUPOS PEQUEÑOS DE JÓVENES Y LA MULTIPLICACIÓN

La multiplicación es una ley natural cuando se trata de árboles frutales. La poda, la limpieza de las ramas, la desparasitación, todo forma parte del proceso del labrador para la multiplicación de los frutos. Cuando hablamos de la iglesia, del reino de Dios, es importante hablar de multiplicación, porque esto representa a quienes están conectados a la vida verdadera. Si esto es tan relevante para Dios, debería ser una prioridad para nosotros. Sin embargo, si nos referimos a la visión general de la iglesia, hay un sentimiento de

luchar por números para luego ignorar a las personas. Y los grupos pequeños, muchas veces, son solo clubes sociales para adventistas bautizados con intereses afines.

En nuestro ministerio, trabajamos en el norte de Brasil en distritos grandes, en distritos pequeños y en iglesias con muchos miembros, y el trabajo en ministerios basados en grupos pequeños ha sido una gran bendición y un principio guía.

En los últimos años, hemos tenido experiencias interesantes con la multiplicación



de grupos pequeños de jóvenes en lugares sencillos e incluso en entornos urbanos y secularizados. Nos gustaría compartir algunos principios importantes para ello.

### 1. Los Grupos Pequeños nacen para multiplicarse

En Juan 15, la característica que glorifica al Padre, el sembrador, es la multiplicación. Un pequeño grupo saludable tiene una fecha y una expectativa de multiplicación. Es decir, un grupo pequeño saludable nace con la visión de multiplicarse. No existen grupos pequeños solo para conservación de miembros ya convertidos.

2. El líder es una rama que multiplica  
Encontrar un buen líder con una visión

clara de la multiplicación del reino es esencial para la creación de un nuevo grupo pequeño. La visión debe ser compartida por el pastor o líder, y el desafío debe ser cuidar de las personas.

### 3. Principio activo: amor y cuidado

El trabajo del líder comienza cuando termina la reunión, y no al revés. Debe llamar o visitar a los miembros, con un máximo de 12 personas. Es importante entender que usted no solo ha sido llamado para cuidar de las personas, sino también para activarlas, para mostrarles cuáles son sus dones y cómo Dios puede usarlas. Debe haber una preocupación por todos los aspectos emocionales, espirituales y sentimentales del liderado.

### 4. El grupo pequeño como estructura básica del Ministerio Joven

Así como las unidades de los Conquistadores, los grupos pequeños representan al Ministerio Joven y sirven para agrupar y organizar las acciones.

Puede haber solo un joven en la iglesia o pocos. Sin embargo, si se unen en un grupo pequeño con la visión correcta, pronto serán muchos y el crecimiento será inevitable.

### PROCESO

El pastor o líder visita a un líder con potencial y comparte la visión y los sueños para esa iglesia y la comunidad donde está inserta. Es importante pensar fuera de lo convencional al momento de elegir a este líder. En el método tradicional, solemos elegir a personas que ya tienen cargos en la iglesia, aquellos que consideramos más capacitados para la tarea. Se deben mantener los ojos bien abiertos hacia jóvenes con habilidades para movilizar a otros. Pueden estar mal orientados y usando su influencia para llevar a otros jóvenes por caminos opuestos, pero, una vez activados, pueden convertirse en instrumentos poderosos en las manos de Dios.

Al formar el equipo, este nuevo líder debe considerar dones que él no posee, pero que serán útiles para el desarrollo del grupo pequeño, incluyendo un líder asociado a quien disciplinará. Cantar, cocinar y movilizar son dones importantes,

y contar con un equipo de 4 o 5 personas que colaboren en estas áreas facilitará la ejecución del grupo. Todos invitan amigos a las reuniones y colaboran en la alimentación, la organización, etc.

El líder llama o visita a todos los miembros a lo largo de la semana. Para recordarles esto, en una determinada comunidad, teníamos una maceta con el nombre del grupo pequeño y una planta que se multiplica por mudas. El crecimiento de los grupos pequeños siempre se presenta en cada culto utilizando estas plantas como ilustración.

La multiplicación ocurre cuando el líder asociado ya cuenta con su propia red de cuidado. En ese momento, se puede presentar ante la iglesia a un nuevo líder con una maceta con tierra preparada para recibir una muda proveniente de la maceta de donde está saliendo el nuevo grupo pequeño.

Esta multiplicación es planificada y anunciada.

Un libro muy importante para estudiar este tema es *Crecimiento Explosivo*, de Joel Comiskey. En él se presenta una investigación sobre las iglesias más grandes del mundo con células o pequeños grupos. Con este estudio científico, se pueden aprender muchas cosas, como la importancia de orar por los miembros antes de las reuniones y hablar sobre la multiplicación.

La multiplicación mantendrá la vitalidad de la comunidad, ayudará en la formación de nuevos líderes y a la construcción de una comunidad saludable.





“  
Por eso, anímense y edifíquense unos a otros, tal como lo vienen haciendo”

1 Tesalonicenses 5:11, NVI

#### ALABANZA

Me entregaré – CD Joven 2014  
En tus manos – CD Joven 2014  
Al cielo yo voy – CD Joven 2012

# LA PANTALLA A LA VIDA

## TESTIMONIO

**S**iempre fui muy activo en las redes sociales. Respondía a los mensajes rápidamente, estaba siempre actualizado sobre los temas del momento e interactuaba bastante. Pero, cierto día, me di cuenta de algo curioso: tenía centenas de amigos on-line, pero pocas personas para conversar cuando necesitaba descargarme.

Una noche, después de un culto joven, vi un joven sentado solo en el banco de la iglesia. Al acercarme, él estaba con el celular en la mano, “escroleando” hacia abajo sin parar. Le pregunté cómo estaba y, sin quitar la vista del celular, él respondió: “Estoy bien, solo mirando los mensajes”. Me senté a su lado y le pregunté: “Y en la vida real, ¿cómo estás de verdad?”. Él me miró sorprendido y se quedó en silencio por algunos segundos antes de decir:

“La verdad... no sé... A veces, siento que conozco a muchas personas, pero nadie me conoce de verdad”. Conversamos durante algún tiempo, y él decidió participar de nuestro grupo pequeño. De a poco, comenzó a abrirse, a construir amistades reales y a darse cuenta de que el contacto humano tiene un poder que ninguna pantalla puede sustituir. Hoy, él es uno de los líderes del Ministerio Joven, ayudando a otros a salir de la soledad digital para encontrar relaciones interpersonales verdaderas. “Los *likes* no curan. Los *emojis* no sustituyen abrazos”.

## ORACIÓN INTERCESORA

Hoy vamos a orar para que Dios nos ayude a construir relaciones interpersonales verdaderas. Que podamos ser la respuesta a la oración en la vida de alguien. Ora por quienes sienten que solo son vistos a través de una pantalla, pero que en el fondo se sienten invisibles. Pídele a Dios que nos enseñe a amar como él nos ama: con presencia, con cuidado, con un corazón dispuesto a oír. “La mejor notificación que puedes recibir es alguien que diga: ‘estoy aquí por ti’. Ya sea alguien que responde mensajes, pero que también toca a tu puerta para preguntarte: ‘¿Cómo estás, de verdad?’”.

## MENSAJE

Vivimos en la era digital, donde todo ocurre en la velocidad de un clic. Tenemos miles de seguidores, grupos en WhatsApp, posteamos historias sobre nuestro día, pero... ¿será que estamos realmente conectados? ¿Será que nuestras relaciones son tan fuertes en la vida real como parecen serlo en las redes sociales? La Biblia siempre reforzó la importancia del contacto humano y de la vida en comunidad. En Génesis 2:18, Dios dice: “No es bueno que el hombre esté solo [...]”. ¡Él nos creó para vivir en comunión! Cuando estuvo en la Tierra, Jesús no vivía aislado. Él comía con sus discípulos, conversaba, escuchaba, tocaba a las personas. Él entendía que la transformación ocurre en el contacto real, no solo en los mensajes digitales. “El evangelio es sobre conexiones reales. Jesús no envió un audio de 2 minutos, él vino personalmente”. En Hebreos 10:24, 25, somos incentivados a no dejar de reunirnos como iglesia. ¿Qué significa eso en la práctica? Significa que necesitamos encuentros presenciales, abrazos, momentos de vernos cara a cara. Los grupos pequeños son una herramienta poderosa para eso. Cuando nos reunimos para estudiar la Palabra, orar juntos y compartir la vida, creamos lazos que van mucho más allá de las redes sociales.

“En la Biblia, nadie siguió a Jesús por Wi-Fi. El discipulado ocurría caminando juntos”. Jesús también nos da una alerta poderosa sobre amistades y conexiones. En Proverbios 18:24 leemos: “El hombre que tiene amigos ha de mostrarse amigo; y amigo hay más unido que un hermano”. No toda conexión digital es una amistad verdadera. Necesitamos discernir qué relaciones nos edifican y cuáles consumen nuestro tiempo sin agregar valor a nuestra vida espiritual.

“No te engañes con la cantidad de seguidores. Lo que realmente importa son quienes caminan a tu lado”. La iglesia primitiva es un gran ejemplo para nosotros. En Hechos 2:42-47, vemos que los cristianos se reunían para partir el pan, orar y cuidar unos de otros. Ellos vivían en comunidad y se fortalecían juntos. Ese es el verdadero sentido de la iglesia. No fuimos llamados para vivir un cristianismo solitario o digitalizado, sino para ser una familia, sustentándonos unos a otros en el caminar de fe. Entonces, ¿qué te parece dar un paso más allá de la pantalla? ¿Qué te parece transformar un seguidor en un amigo de verdad? ¿Qué te parece invitarlo al grupo pequeño, a un almuerzo, para una conversación sincera? Los pequeños gestos pueden marcar la diferencia. “La fe crece al compartirla. El amor florece en la presen-

cia. Las relaciones verdaderas transforman vidas”. “Menos *feed*, más vida. Menos pantalla, más encuentros. Menos *stories*, más historias reales”.

## ESPÍRITU DE PROFECÍA

“Cristo no obraba para sí mismo; su trabajo era para los otros. Su deseo era traer alegría, esperanza y vida verdadera a los que estaban a su alrededor” (*O Maior Discurso de Cristo*, p. 25).

## MANOS A LA OBRA

**Alabanza:** invite a dos amigos para que canten juntos, enfatizando la importancia de la comunión.

**Testimonio:** pregunte: “¿Quién ha sentido que tenía muchos amigos on-line, pero pocos en la vida real? ¿Cómo fue esa experiencia?”. Incentive a que algunos compartan sus respuestas.

**Oración intercesora:** forme grupos pequeños e incentive a cada uno a orar por alguien que necesita amistades verdaderas.

**Mensaje:** proponga un desafío práctico: cada persona debe agendar un encuentro presencial con alguien en la semana para fortalecer una relación real.

“Desactiva las notificaciones del mundo y activa la conexión con Dios y con las personas a tu alrededor”.



# SÉ LA LUZ QUE TRANSFORMA EL MUNDO



**Vosotros sois la luz del mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder. Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbra a todos los que están en casa. Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos"**

Mateo 5:14-16

#### ALABANZA

Generación esperanza - CD Joven 2010  
Todo por Él - CD Joven 2020  
Más que pasión - CD Joven 2016

## TESTIMONIO

**A** lo largo de mi ministerio, he encontrado a muchos jóvenes dentro de la iglesia que, a pesar de ser sinceros en su fe, estaban tristes y frustrados. Muchos no sabían cómo compartir su fe, dar un estudio bíblico o ayudar a alguien a entregarse a Jesús a través del bautismo. En una ocasión, una joven se me acercó con lágrimas en los ojos y me confesó que quizá lo mejor sería dejar la iglesia, porque simplemente no lograba "brillar".

Me contó que, cada vez que presenciaba un bautismo, sentía una mezcla de emociones. Por un lado, se emocionaba profundamente y se alegraba al ver que alguien le entregaba su vida a Jesús, pero al mismo tiempo se sentía derrotada, porque nunca había sido ella quien había guiado, enseñado o acompañado a alguien hasta ese momento especial. Creía que, si no podía ser una luz como veía que otros lo eran, quizás no había un lugar para ella en el plan de Dios.

Con amor, le dije que Dios nos llama a brillar de muchas maneras diferentes. No todos dan estudios bíblicos, pero todos podemos iluminar el mundo que nos rodea con bondad, amor y fidelidad. Usé el texto de Mateo 5:14-16 para explicarle que, cuando Jesús nos llama "la luz del mundo", no nos pone la presión de ser perfectos o hacer cosas grandiosas. Simplemente, nos pide que reflejemos su luz en todo lo que hacemos, a nuestra manera, dondequiera que estemos.



¿Pensaste alguna vez en la oscuridad que domina el mundo hoy? Violencia, tristeza, soledad, personas que buscan algo para llenar su vacío. Muchas veces, nos sentimos pequeños o incapaces de hacer la diferencia. Pero Jesús nos mira a cada uno, tal como somos, y nos dice algo extraordinario: “Ustedes son la luz del mundo”. Esto no es solo un halago, sino un llamado, una misión.

Aquella joven entendió que ser luz no significa hacer lo mismo que los demás, sino encontrar su propia manera de reflejar a Jesús. Hoy, sigue firme en la iglesia, feliz y realizada, porque descubrió que su propósito es brillar, y que Dios ya le había dado todo lo que necesitaba para cumplir con ese llamado.

Recuerda: tu luz es única. Dios quiere usarte exactamente como eres. ¡Brilla donde estás, porque el mundo necesita tu luz!

## ORACIÓN INTERCESORA

Comienza a ver tus conversaciones y acciones como oportunidades para esparcir el amor de Dios. Piensa en alguien a quien puedas llevarle la luz de Cristo a su vida.

## MENSAJE

1, ¡Tú ya eres luz!

Jesús no dijo: “Esfuércense para ser luz”; dijo que tú ya eres luz. ¿Sabes lo que eso significa? Que Dios puso algo increíble dentro de ti. A veces dudamos de nosotros mismos: “¿Soy lo suficientemente bueno? ¿Mi vida hace la diferencia?” Pero Jesús te recuerda que, gracias a él, tienes un brillo que nadie puede apagar. Piensa en esto: ya eres luz donde estás. En tu casa, en la escuela, en tu grupo de amigos. Dios te puso allí con un propósito.

2. No escondas lo que Dios te dio

¿Alguna vez has sentido la necesidad de encajar, de no parecer “demasiado diferente”? A veces terminamos escondiendo nuestra luz por miedo a que nos critiquen o nos llamen “anticuados”. Pero, Jesús fue claro: “No pongas tu luz debajo de un cesto”. ¿Has visto a alguien que decidió ser auténtico con su fe y terminó inspirando a otros? ¡Tú puedes ser esa persona! Dios no te llamó a ser invisible, sino a ser una referencia. Aun cuando sea difícil, sé alguien que señala el camino hacia algo más grande.

3. Tus acciones muestran quién eres

Lo más increíble de ser luz es que no se trata solo de lo que dices, sino de lo que haces. Jesús dijo: “Brillen para que los demás vean sus buenas obras y glorifiquen a Dios”.

Quizás no veas el impacto inmediato de tus acciones, pero cada pequeño gesto—un abrazo, una palabra de ánimo, una oración, un estudio bíblico— puede ser la chispa que transforme una vida entera.

El mundo está lleno de oscuridad, pero Dios te eligió para marcar la diferencia. Él cree en ti, incluso cuando tú no crees en ti mismo. Cuando dejas que tu luz brille, otros comienzan a notar que hay algo especial en ti... y ese algo es Jesús en tu vida.

## LLAMADO

Hoy quiero desafiarte: ¡Deja que tu luz brille! Deja de esconder quién eres en Dios. Si sientes en tu corazón el deseo de vivir de una manera que realmente impacte a otras personas, entrégaselo a Jesús ahora.

## ESPÍRITU DE PROFECÍA

“Jesús no induce al cristiano a que se esfuerce con el fin de resplandecer, sino que

simplemente deje que su luz resplandezca sobre el mundo mediante rayos claros y distintos. No ocultemos la luz. No la escondamos pecaminosamente. [...] Dios nos intima a resplandecer, para que la luz disipe las tinieblas morales del mundo” (*Cada día con Dios*, MM, p. 314).

## MANOS A LA OBRA

**Alabaza:** que sea dinámica y lleve a toda la iglesia a adorar y reflexionar en la alabanza.

**Testimonio:** puedes empezar preguntando: “¿Alguna vez te has sentido inútil dentro de la iglesia?” Luego, pregunta si alguien quiere contar por qué se ha sentido así. Después, léele un versículo de la Biblia a esa persona.

**Oración intercesora:** orar por las personas con las que deseamos compartir el evangelio.

**Mensaje:** enfócate en lo que Dios puede hacer a través de nuestra vida. Él afirmó que somos luz, así que cumplamos nuestro propósito de brillar por él.

Al final, puedes hacer un llamado usando la luz del celular encendida o algo similar, simbolizando cómo reflejamos la luz de Cristo en el mundo.



# UNA NUEVA GENERACIÓN DE DISCÍPULOS



Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén"

Mateo 28:19, 20

## ALABANZA

No hay nadie más - CD Joven 2010  
Generación esperanza - CD Joven 2010  
Brilla en mí - CD Joven 2009

## TESTIMONIO

**E**ra el 2010, Leandra, mi pareja misionera en la Misión Caleb de ese año, y yo bajábamos por la calle principal de Vila Brasil, un pueblito, que quedaba a 35 km de nuestra ciudad. El sol estaba muy fuerte ese día, estábamos visitando a algunas personas que estuvieron en la reunión a la noche. En la ficha que teníamos en nuestras manos, estaba escrito el nombre 'Carol'. Después de llamar a la puerta, descubrimos que se trataba de una adolescente, llena de incertidumbres, miedos, dilemas, angustias y esperanzas, como todos los que pasan por esa fase de la vida. Ella necesitaba la aprobación de su padre para recibir estudios bíblicos, entonces, fuimos a hablar con él en su trabajo. Aunque pertenecía a otra religión, después de una buena conversación, ese padre permitió que su hija estudiara la Biblia con nosotros.

No fue una tarea fácil concluir la serie de estudios en los siguientes 30 días. A Carol le gustaba salir para encontrarse con amigos, divertirse, y muchas veces no la encontrábamos en la casa. Fue necesario insistir y volver muchas veces a su hogar, después de escuchar que no sería posible continuar con el estudio. Algunas veces fuimos hasta el campo de fútbol de Vila, donde estaba con sus amigos, para buscarla para hacer el estudio. Eso puede parecer una actitud atrevida o entrometida de nuestra parte, pero la verdad es que haríamos lo que estuviera a nuestro alcance para ver a Carol salva en Jesús.

Cerca del final de los estudios, la invitamos a que se entregara a Cristo, pero ella resistió. Finalmente, en los últimos días de la Misión Caleb, Carol aceptó la invitación de Jesús y se bautizó. Por las circunstancias de la vida, ella se alejó de Jesús, y tres años después nos encontramos en una vigilia joven donde, una vez más, reafirmó sus votos con Jesús y volvió a él. Hoy, Carol tiene una familia, ella y su esposo, Leo, son líderes de la iglesia y permanecen firmes esperando el regreso de Jesús, y juntos ya han conducido a muchas personas a Cristo.

## ORACIÓN INTERCESORA

Hoy vamos a orar al Señor, suplicando que nos haga discípulos fieles de Jesús. Todos tenemos dificultades para desprendernos del egoísmo y salir de la zona de confort, compartiendo el evangelio con otras personas. Vamos a pedirle a Dios

que nos ayude a amar a las personas para alcanzarlas con la sensibilidad, el cariño y el amor de Jesús.

## MENSAJE

Vivimos en un mundo donde muchos hablan sobre Jesús, pero pocos deciden seguirlo verdaderamente. El llamado a ser un discípulo no es solo para los líderes religiosos o misioneros. Jesús nos llama a todos para ser parte de esta misión.

¿Qué es ser un discípulo? Ser un discípulo no significa solo frecuentar una iglesia, sino también vivir como Jesús vivió. El llamado de Dios no es simplemente seguir una institución o una filosofía de vida. El llamado es a seguir e imitar a una persona: Jesús. Por lo tanto, ser un discípulo implica obedecer la Palabra (Juan 8:31); amar al prójimo (Juan 13:35) y estar dispuesto a servir (Marcos 10:45). Un discípulo no solo aprende sobre Jesús, sino que también tiene una relación personal con él.

**Dios tiene un llamado para la nueva generación:** en los tiempos bíblicos, los discípulos enfrentaron desafíos para seguir a Cristo. Hoy, los desafíos son diferentes, pero el llamado es el mismo. Dios está levantando una nueva generación de discípulos para ser una luz donde están: en la escuela, el trabajo, las redes sociales; para compartir la fe de forma natural y real; para testificar con la vida y no solo con palabras.

¿Cómo podemos responder a ese llamado? Muchos quieren seguir a Jesús, pero



**Ser un discípulo no significa solo frecuentar una iglesia, sino también vivir como Jesús vivió.**



tienen miedo de los desafíos. Sin embargo, él nos capacita. Podemos comenzar con pequeñas actitudes: orar por oportunidades de testificar, ayudar a quien está a nuestro alrededor, demostrar alegría y paz incluso en tiempos difíciles.

Cuando elegimos seguir a Cristo de verdad, él nos usa para transformar vidas. La decisión de ser un discípulo no puede ser pospuesta. Jesús nos llama hoy para ser parte de esa nueva generación que llevará su mensaje al mundo. ¿Quién desea comprometerse a ser un discípulo de Cristo, llevando su amor y su verdad donde quiera que esté?

## ESPÍRITU DE PROFECÍA

“Cada verdadero discípulo nace en el reino de Dios como misionero. El que bebe del agua viva, llega a ser una fuente de vida. El que recibe llega a ser un dador. La gracia de Cristo en el alma es como un manantial en el desierto, cuyas aguas surgen para refrescar a todos [...]” (*El Deseado de todas las gentes*, p. 166).

## MANOS A LA OBRA

**Alabanza:** durante la alabanza, entre un canto y otro, pedir que los jóvenes reflexionen sobre el significado de las letras, y compartan como se aplican a las vidas de un discípulo.

**Testimonio:** extender la oportunidad para que dos jóvenes compartan cómo fue la experiencia de testificarle a alguien.

**Oración intercesora:** utilice el Método Five para el momento de oración: cada joven será incentivado a hacer una lista de 5 personas que quisieran alcanzar para Cristo. Orar por 5 minutos intercediendo por la conversión de los cinco amigos. Deben comprometerse a orar por ellos durante 5 días y buscar oportunidades para testificar.

**Mensaje:** puede transmitir parte del video disponible en YouTube “*Como o Mundo vê o Cristão, a Igreja e Jesus*” [Como el mundo ve al cristiano, a la iglesia y a Jesús]. Y luego puede entregarles una tarjeta personalizada para que los jóvenes escriban los nombres de las cinco personas por quien desean orar y ayudar a conocer a Jesús.



# EQUILIBRIO FE Y RAZÓN



**Pues no me avergüenzo de la Buena Noticia acerca de Cristo, porque es poder de Dios en acción para salvar a todos los que creen [...]"**

Romanos 1:16, NTV

## ALABANZA

Intensamente – Adoradores 5  
Nuestra Misión – Adoradores 5  
Maranata – Lema Joven 2025

## TESTIMONIO

**E**n el último semestre de la facultad, extrañaba a mis profesores, mis compañeros de clase, el ambiente y me imaginaba cómo sería la foto para la invitación de la graduación, y también imaginaba los momentos de la graduación, porque tendría la oportunidad de volver a ver a todo el grupo, y a algunos por última vez.

La mayoría de mis compañeros son de ciudades vecinas y estábamos pasando por la pandemia de COVID-19, y el grupo fue unánime al elegir un sábado para reunir a todo el grupo y sacar la foto oficial de la graduación. Cuando supe la noticia, me entristecí, porque tendría que pagar un valor muy alto para graduarme y, sin embargo, mi imagen no aparecería en ninguna foto colectiva. Me sentí excluido y abandonado, porque siempre tuve ese sueño, y ahora parecía que faltaba algo.

Mis compañeros fueron a sacarse la foto el día determinado y pasó algún tiempo, y un jueves por la tarde, el coordinador de mi curso me llamó diciendo que fuera urgente a la facultad. Terminé de resolver unas cosas en mis prácticas y fui. Cuando llegué, recibí la noticia de que uno de los graduandos que se había sacado la foto de graduación el sábado estaba involucrado en un proceso judicial y no podría graduarse. El coordinador continuó diciendo que no podía dejar la foto con una laguna del graduando y que ya había conversado con el grupo y con el equipo de fotógrafos para que sacaran mi foto de forma individual para llenar el cupo existente.

Al día siguiente, fui hasta la oficina del fotógrafo y allí estaba el personal para prepararme y poder sacar la tan soñada foto de graduación. En el momento no pude contener las lágrimas y agradecí a Dios por la oportunidad. “Y a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos, según el poder que actúa en nosotros” (Efesios 3:20). Webster Oliveira Lopes, 26 años.

## ORACIÓN INTERCESORA

En Hechos 1:8 se nos recuerda que, con la ayuda del Espíritu Santo, somos capacitados para ser testigos de Cristo en cualquier lugar, incluso en el ambiente académico. En este momento, vamos a orar para que Dios fortalezca la fe de cada

joven presente, concediéndole valor y sabiduría para compartir el evangelio e impactar sus universidades, siendo luz y sal en este mundo.

## MENSAJE

### Introducción

Hoy vamos a reflexionar sobre Sadrac, Mesac y Abed-nego, que se negaron a adorar la estatua de Nabucodonosor. Su valentía nos inspira, especialmente en el contexto actual, donde los jóvenes enfrentan presiones para conformarse a los valores distorsionados de este mundo.

### 1. Visibilidad por la fidelidad

Así como los amigos de Daniel fueron notados por su fidelidad, nosotros también seremos reconocidos y vistos en la universidad al mantener nuestros principios. Elena de White nos recuerda que “la lealtad a Dios será siempre vista” (*O Grande Conflito*, p. 603). Nuestra fidelidad brilla en medio de la oscuridad.

### 2. Persecuciones

Sin embargo, debemos ser conscientes de las persecuciones que enfrentamos. En debates académicos sobre moralidad y ética podremos sentirnos aislados y mal comprendidos. Elena de White nos alerta que “la fe verdadera con frecuencia será mal comprendida” (*Testemunhos para a Igreja*, vol. 1, p. 160). Por eso, debemos prepararnos para esos desafíos.

### 3. Pruebas

Los jóvenes hebreos se mantuvieron firmes en sus convicciones, incluso bajo presión. Enfrentamos desafíos semejantes en las universidades. Elena de White dice que “nuestro carácter será forjado y, por medio de las pruebas, seremos perfeccionados” (*Educación*, p. 108). Las pruebas siempre nos fortalecerán.

### 4. Libramiento

Dios libró a los hebreos del horno de fuego. Así como él estuvo con ellos, estará con nosotros en todas las dificultades. Él promete que nos sustentará, incluso en medio del fuego (*Consejos sobre la salud* p. 253).

### Conclusión y llamado

Invito a todos a que se comprometan a ser testigos fieles. Vamos a orar por valor y determinación para vivir nuestros principios, recordando que la fidelidad a Cristo impactará al mundo a nuestro alrededor para la gloria de Dios.

Espero que esta versión más sintetizada atienda sus necesidades. Si necesitan más ajustes, estoy aquí para ayudar.

## ESPÍRITU DE PROFECÍA

“No se dejen llevar por las influencias reprobables que existen a su alrededor. En todas las circunstancias, hagan lo mejor que puedan, ya sea en la escuela, en el hogar o en cualquier lugar donde puedan estar. Si Cristo no está en el centro de sus vidas, él

no podrá estar en ningún otro lugar. Vivir la verdad es el mayor honor que pueden prestar a Dios, y es por esta que deben ser conocidos” (Ellen G. White, *Testemunhos para a Igreja*, vol. 1, p. 148).

## MANOS A LA OBRA

**Alabanza:** Forma un equipo de alabanza, de preferencia con instrumentos en vivo. Si eso no es posible, elije dos o tres personas que dirijan ese momento con instrumental grabado.

**Testimonio:** lo ideal es que busques un testimonio local, pero si no tienes, puedes usar el testimonio sugerido.

**Oración intercesora:** forma parejas de oración con personas que nunca oraron juntas.

**Mensaje:** puedes poner una parte de la película “Dios no está muerto”. También puedes proponer un diálogo a partir de estas preguntas: ¿Por qué tantos jóvenes abandonan la fe cuando entran en la universidad? ¿Es posible mantener la fe en un ambiente académico?

**Sugerencias:** con la ayuda de un especialista en Recursos Humanos, puedes hacer un seminario sobre el mercado de trabajo, con consejos de cómo comportarse en una entrevista laboral. Con la ayuda de un abogado, explica a los jóvenes universitarios sobre las leyes que protegen a los jóvenes adventistas, principalmente con respecto a la observancia del sábado.



# NETWORK KING

Queridos jóvenes de Sudamerica:

Es posible que este mensaje los encuentre en medio de la turbulencia de la vida cotidiana. Quizás entre lágrimas. O tal vez en desesperación. Quién sabe, quizás en un día soleado en que todo marcha bien. Puede que estén tratando de recomponerte, reuniendo nuevamente esos pedazos que fueron expulsados de tu propio cuerpo. Quizás ya no encuentres sentido en las cosas de Dios. Pero debes saber algo: Dios aún ve sentido en ti. Dios sigue siendo el mismo de ayer y lo será para siempre. Quizás, en medio de los extremos de la vida, desde días soleados hasta días lluviosos, dejaste su Palabra olvidada en un rincón. Por eso, hoy quiero recordarte lo que dice: - ¡Sé fuerte y valiente! (Josué 1:9)

- Vengan a mí todos los que están cansados y agobiados, y yo les daré descanso. (Mateo 11:28) - Con amor eterno te he amado; por eso te he atraído con bondad. (Jeremías 31:3) - Depositen en Él toda ansiedad, porque Él cuida de ustedes (1 Pedro 5:7). Tú formas parte del plan perfecto de Dios. Él te ama profundamente. Más que eso, Él hoy reafirma su invitación hacia ti. Querido joven, quizás el propósito de tu vida se haya quedado guardado en un cajón, empolvado y olvidado. Pero la invitación de Dios para ti hoy es clara: Levántate, porque el Dios de los Ejércitos irá delante de ti. Renueva hoy tus votos con Dios. ¡Haz que tu vida cobre sentido nuevamente! Dios te ama y está listo para caminar a tu lado.

Un gran abrazo,

**Maria Elísia Araújo Pereira - APLAC - UCOB** ✓✓

“¡MARANATA! Que nuestro amor por el ministerio sea tan grande que trascienda las palabras y se manifieste en nuestras acciones diarias, para generar frutos que sirvan de ejemplo para quienes lideramos”

**Marcos Pinto -ABaC - UEB** ✓✓

“Liderar es motivar. Lidera con sabiduría y crece junto a tus liderados, para que juntos alcancen el gozo de vivir los propósitos de Dios”

**Márcia Carneiro- ABaC- UEB** ✓✓

“Queridos jóvenes, es un privilegio para mí escribirles y compartir un poco sobre el Ministerio Joven. Este es un ministerio desafiante, y muchas veces nos sentimos inseguros, incluso dudamos de nosotros mismos. Para mí, una de las partes más difíciles de este llamado es tratar de ser un ejemplo, amar y cuidar a cada joven, mantener una vida constante de comunión con Dios y renunciar a mi propia voluntad para hacer la de él. Es sangre, sudor y lágrimas; es servicio y entrega. Pero hoy quiero recordarte cuánto potencial Dios ve en ti y cuánto puede usarte como un instrumento en sus manos. Como dice la canción de Vocal Livre: ‘Sé que no estoy solo, miles y miles de ángeles a mi alrededor’. Dios está contigo. Permite que él te use poderosamente”.

**Gabriela Borges - Distrital de Cícero Dantas- ABaC - UEB** ✓✓

“¡Hola, querido joven! Nunca dejes de aceptar la gracia de Dios en tu vida. No hay abismo tan profundo que Jesús no pueda alcanzar. Su amor es infinito y está disponible para todos los hijos de Dios. ¡Vive la vida con alegría!”

**Tomires Lima Damasceno - Alagoinhas - ABaC - UEB** ✓✓

Queridos jóvenes adventistas de la División Sudamericana, Con gran alegría nos dirigimos a cada uno de ustedes, reafirmando el llamado que Dios ha puesto en nuestros corazones: salvar del pecado y guiar en el servicio. Que la motivación divina nos impulse a ser instrumentos de transformación en el mundo, llevando esperanza y amor. Con un espíritu de unión y fe, nos saludamos con el grito de esperanza: ¡Maranata! Que el Señor venga pronto y nos encuentre fieles en nuestra misión.

**Rafael Melo - ABaC - UEB** ✓✓

# MARCAS PARA SIEMPRE

20  
25

Jóvenes  
Adventistas  
División Sudamericana

